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O RQ U ESTRA SINFÔNICA. ALEMÃ NA
CAPITAL - Sob os auspícios do Conselho Alemão
de Música e numa promoção da Pró-Musica de Flo
rianópolis, chegará a esta Capital, no próximo dia
27, a Orquestra Sinfônica Juvenil da República
Federal da Alemanha que, no dia seguinte, às 21
horas, estará se apresentando no Clube Doze de
'Agosto, sob. a regência do maestro Volker Wange
nhein e executando um programa que inclui peças
de Vivaldi, Hayda, Mozart, Beethoven, Schumann,
Wagner, J. Strauss, Tchaikowsky, Dvorák e músicas
contemporâneas de Debussy, de Falia Enescu, Stra
v.nsky e outros.

O TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão atmosfé
rica média: 100].8 milibares. Temperatura média
do dia: 17.2 graus centígrados. Umidade relativa
media: 84.2 por cento. Estado media do céu: cu
rnulus, stratus, cirrus, nevoeiros noturnos no Lito
ral, margens de rios, Planalto e serras, de claro a

meio encoberto. Estado médio do tempo: com for
mações passageiras de chuvas esparsas no meio,
oeste e nas serras entre o Planalto e o Litoral. Esta-

, do médio geral do tempo no Estado: estável. Gran
des explosões no Sol, sendo as manchas negras
visíveis com filtros e vidros fumados. Previsão: A.
Seixas Netto.
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O Ministro Mári� Henrique Simonsen afirmou ontem que o fortalecimento do mer cado de capitais é uma d�s principais m�tas da pol ítica econômica do Governo e que algo de novo deverá ocorrer brevemente no setor. (Ministro não entrou em maiores. detalhes (Pág. 7) .
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•

á recusas pera Jogar
Luís Pereira, suspenso por ter sido expulso, é desfalque certo para o)ogo de hoje. Mas AI fredo, Paulo César (Fia), Rivelíno e Jairzinho recusam-se a jogar alegando contusões que o médico não constata. Piazza 1liz que só jO!! se Zagalo lhe pedir (Suplemento),

,

.J,

-Seis feridos
• Seis pessoas sairam feridas do acidente ocorrido às 17 horas de ontem

cprôximo ao ttevede Bf!17eiroScdaJlR�l 01 I.f/uando/:plidúa,rnfJ '()paÍp, '""'
placas PH-0775, de Palhoça, e o Volks ST-0288, de sto. Amaro (Pagina 6),
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.IBDF pede
polJcia

contra es

queimadas
em Itajaf

Konder
fala com
Portela
mas nada
é revelado

Operários
de lrnbituba
perdem
causa no

TRT qaucho
•

o consumo da carne caiu sensivelmente na região'
de Florianópolis nos últimos meses. O
abastecimento satisfaz, mas os preços não (Póii2).Carne •

n t

•

0J8

Basquetebol
Com o Governador Colombo Salles presente ao cerimonial de abertura e'

.

fazendo ��saudação aos participantes, começou ontem o XXVII Campeonato'
Brasileiro de Basquetebol Juvenil com �-realização de quatro partidas,

•

•

Isto é História
O Forte Santana - futuro museu/de armas da PM - a Casa de Vi. ctor
MeiJ.eles e c Museu do Ribeirão são algumas ás peças do acervo

histórico da Capital selecionadas para um trabalho de restauroção.li'. 12),

fi

•

•

I1 t Dtn
O Ministro da Previdência e Assistência Social, Sr. Luiz Zonzaga do Nascimento e Silva, afirmou que a assistência médica será prioritária em seu Mini�tério e que o primeiro p3SS0 será eliminar as filas para atendimento médico que ocorrem no INPS (Pág. 5),,
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pid itI d
O Secretário da Saúde, Sr. Prisco Paraíso, disse ontem que a ocoiência de casos de menin�te este ano é bastante inferior à do ano passado, acrescentando que não há epidemia da doença e que seu sutgimento do período de inverno é um fato normal (Pág. 3).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ternacíonal

o 'que se faz na Argentina�E °Ispecra - AP

Os reflexos da /inflação na vida dos
povos da AL, onde o /índice chegou a

subir 10.000% em /
10 anos' (Uruguai). ' . /

A ditícil vidados /

Jia�!���!�:.���i�nammuito com as consequências da inf/açã(Jm outras

p'artes' do mundo, já que o fenômenojeonômico
faz parte de suas vidas durante mui� anos. No
Chile, por exemplo, o custo de vida lbiu no ano

passado em 700 por cento; em àbrfdeste ano, a

alta a tingiu 87por cento.
No' Uruguai, o índice de prefS elevou-se de '

100, em 1963, para 9.939 por dto em 1973, o
que traduz um índice inflacion�? �e 1 O m�l por
cento, segundo o funâo mone/I!� mternac�onal.
Na Argentina, o preço de jlh Jornal subzu em

200 mil por cento desde 19.1. "Um jornal custa
agora 200 pesos ': comer! um banqu�(ro. de
Buenos aires. "Há 28 anf' com esse dinheiro
poderia. levar minha nd'a para almoçar, ao

cinema; tomar o chá da Ide, e. depois voltar para
casa de táxi': '!" r

.

Os salários também "em, embora lentamente.
Para a maioria dos làtirl-amerialnos, a vida é cada
dia mais difícil; para aimilhões que dependem de
um emprego, é quaselmposs�vel. Um exemplo é

conseguir a instalaçi!de um telefone em Buenos
Aires. Em 1944, o dsto era a décima parte de um
salário médio. Ago'/' pode custar até duas vezes o
salário do mesmo hbalhador... Se ele tiver a sorte
de conseguir o apJelho.·
Numa Séssãof_ de cinema, onde se· exibia

.

recentemente UM antigo filme' argentino; a 'platéia
não pôde evita o riso quando a câmara projetou
um armazém e ua lista de preços. Por outro lado,
as tarifas 10spis de Bue?os AIre�. são quase seis
vezes o que harca o taximetro, ta que este nao

.

pode ser ajJtado co"} a mesma celeridade com

que camin�'a inflação. -

'

.

' Os
. [ln os nos supermercados da América

Latina sã surpreendentemente smilares aos dos

Estados] Unidos. Mas os salários' são
considerr:l�lmente' mais baixos. Os economistas

apont�"" dezenas de causas para a inflaçâo. Mas,
-

- b-asicam/e,nte, a espiral é provocada porque existe
um mlJcado onde há mais dinheiro que bens

dispon�l
eis para comprar.' Sobem os preços,

aumen m os salários, e os preços voltam a subir.
AS DAÇÁO

'

,

. A m{ioria das pessoas passa toda a sua vida
disponde exclusivamente da moeda local de seu

próprio '�aís, e' as desvalorizações' dessa moeda
paralelaiçente ao dólar, provocam enorme

prejuízo. '!Já alguns anos, o peso chileno chegou a
valer tão 'pouco, que foi feita uma reforma e se

criou o etcudo, 'equIvalente a m,il pesos antigos.
Nessa époq, Um escudo' equivalia a úm dólar:Nas
vésperas da deposição do, presidente Salvador
Allende, e-irz setembro, Q dólar era cotado,
oficialmente, a 350 escudos, mas no câmbio-negro
superava os dois mil escudos.

" ,

Há 20 anos, o peso uruguaio estava lado a lado
com o dólal\ Agora vale menos de um centavo. A
Argentina, o Brasil e aBolivia, seguindo o exemplo
do Chile, con�erteram suas unidades monetárias de
mil a um, nos artimos 15 anos.

Por isso, a promoção do desenvolvimento é
difícil na A}nérica Latina. Indusive bs
investimentos em desenvolvimento são (

considerados um mau negócio. Quem tem capital
prefere empatar em terras, jóias ou mesmo em

moeda forte. A maioria das pessoas compra a
,

prazo, apesar dos juros altos, porque sabem que o

salário que ganharão amanhã será mais alto do que \
l o preço de hoje. Desta forma se endividam o mais

quepodem.'
,

Os exemplos da desenfreada inflação na

América Latina são os piores do mundo. Em 10
anos, o índice no Uruguai subiu de 100 para 9.939
por cento; no Chile de 100 para '5. 782. no Vietnã
do Sul, com guerra e tudo, subiu de 100 para
];263 por cento. Brasil e Argentina conseguiram
supera! o Vi etnã., '_

Cl aro que nem todas as nações
latino-americanas tém tão grandes difiCtildades em
sua ec.onQmm. A Venezuela, por exemplo, 'graças
as rendas do petróleo, tém baixo índice
inflaCionário, o mesmo ocorrendo com o,México.

Por Mort Rosemblum,

Enquanto nos meiospoltticos se especula sobre a possibilidade de uma reorganização no governo, a presidente Isabel
Martinez convocou uma reunião com o gabinete, e os chefes militares para assegurar a estabilidade constitucional do pais.
A presidente argentina Maria Estela Martinez de Peron

convocou ontem, com o objetivo de assegurar a estabilidade
, constitucional do país, uma reunião de seu gabinete, chefes
das Forças Armadas, líderes sindicais e o dirigente do
Partido Radical, Ricardo Balbin.

Nos meios políticos especula-se sobre a possibilidade de
uma reorganização do governo, através de uma nova

coalizão, à qual se acrescentariam alguns setores que
anteriormente não aderiram ao grupo formado pelo falecido
presidente.

Balbin também esteve presente: Anteontem, ele passou a

maior parte do dia em reuniões com líderes políticos dos
pequenos partidos 'de 'oposição e líderes de setores

peronistas.
'

"MERCENARIOS no ÓDIO"
/ Enquanto isso, o jornal conservador La Prensa, que'
criticou Peron num artigo publicado apôs sua morte,
recebeu 'ontem seu segundo ataque por parte dos sindicatos
peronistas, .Os trabalhadores na construção' civil
denominaram seus proprietários de "mercenários do ódio".

O ataque, publicado na maioria dos diários de Buenos
Aires, dirigiu-se especificamente a Alberto Gainza, 74 anos,
diretor de La Prensa, crítico constante de Peron desde que,
o general fora exilado em 1955 com o golpe militar.

• 1
Durante a primeira gestão presidencial de Peron, o jornal
fora desapropriado e entregue à Confederação Geral do
Trabalho '- CGT. Alguns setores esquerdistas pediram
novamente sua expropríaçãe,

Peron: num túmulo.igual ao de Napoleão
• . '/ I

I'

, Os restos do tenente

general Juan Domingo Pe
ron descansarão num' gi
gantesco túmulo, réplica
da'tumba de Napoleão Bo
naparte, nos inválidos de
Paris, revelou ontem o jor
nal argentino Crônica

'

Crônica é a única fonte
que menciona O que pode
ria ser o túmulo provisório

, do presidente falecido na

última segunda-feira, e

apoia esta versão com uma

fotografia tirada com' tele
objetiva, de um setor da
quinta presidencial de Oli
vos, onde se erguirá o mo

numento.
Na fotografia, não muê

to clara, parece divisar-se
ao fundo, entre arvores,
uma obra de construção

samados ainda estão em

Madri,
Quanto às obras em Oli

vas, segundo Crônica, foi
feita uma enorme escava

ção para colocar-se a pri
meira laje, com 50 metros

por 20. O monumento, será

'réplica dos inválidos, em

Pariss.ou seja, um templo,
cirular que permite, da ga
leria superior, olhar-se para
baixo, em cujo centro re

pousará o esquife' de ma:
deira negra de Peron, tal
como está o sarcófago com
os restos de Napoleão Bo ....

. naparte.
.

O jornal acrescenta que
haverá escadas que condu
zirão da, galeria ao fosso
central, onde o túmulo es

tará cercado por qudtro es-

tátuas. A construção da ré
plica dos inválidos come

çou há um mes e, segundo
o jornal, isto foi confirma
do pelos moradores vizi
nhos de Olivos. O extinto

presidente .tinha a intenção
de erigir esse templo para
que: nele repousassem os

restos de chefes, oficiais e

soldados do regimento de
cavalaria granadeiros gene
ral San fifar.ti'n, mortos em

serviço. '

E - possivel, conclui o,
jornal, que quando os res

tos de, Peron sejam deposi
tados no 'altar da pátria, ó
túmulo de, Olivas, seja des
tinado aos granadeiros, pa
ra satisfazer o desejo do '

mandatário falecido.

que, segundo o jornal, é a

laje inicial do monumento.
O esquife, com os res-

'tQs de Peron, desde ante

ontem na capela de Nossa
'

Senhora das Merces, tam
bém na residência presi-

.
dencial de Olivas, será tras
ladado ao, túmulo, agora
em construção, num futu-,
'ro próximo, mas tempora
riamente.

O tútmulo definitivo de
Peron ficará no chamado
"altar da pátria ", um gi
gantesco monumento cuia
construção foi aprovada -

antes do falecimento do
presidente - pelas duas cü
sas do congresso. Junto ao

túmulo de Peron ficará o
'

de sua segunda esposa, Eva
Peron, cujos restos embal-

1
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A reunião de gabinete, militares e pol íticos, em Olivos,
'''',

,-............. "",
-
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'H1ehou En-Lai: reunião
com Henry Jackson

.Kissingél: EUA darão
total apoio à Itália

Angela Davis comanda

manifestação
,

'
,

o primeiro-ministro chinêz Chou En-Lai reuniu-se ontem com o

senador norte-americano Henry Jackson num hospital de Pequim,
segundo a agência Nova China.

Não se sabe, entretanto, se Chou, de 76 anos, está doente,
embora haja versões de que estaria sofrendo de algum mal. De qual
quer forma o local da reunião indica, pelo menos, qU,e está rece

bendo tratamento médico. Foi a sua primeira reunião com líderes
estrangeiros desde que, em' 3-1 de rnaío, esteve! com o primeiro
ministro da Malás'ia.

O não comparecimento em público do ministro chinês - por
mais de um mês - propiciou uma crescente onda de rumores sobre a

gravidade de sua doença ou morte. Na reunião, de acordo com a

agência chinesa, Chou E�-L�i soli.citou ao senador Jackson para
transmitir seus cumprimentos ao presidente Richard Nixon e ao

secretário de 'Estado Henry Kissinger. Não se revelou sobre que
assuntos conversaram. No encontro estavam presentes o vice
ministro das Relações Exteriores Chiao Kuan-Hua e'. seu assessor

Wang Hai-Jung.

Soyuz-Id: outro êxito
soviético no espaço

outrao ,secretário de Estado nor

te-americano, Henry Kissinger,
chegou ontem à Itália onde

permanecerá .até hoje à tarde,
stando inclusive marcada uma
audiência com o Papa Paulo
VI. Entretanto o principal fa
tor que leva Kissinger à Itália é
o fato dessa nação' enfrentar.
no mómento urna.aguda crise'
econômica ,e, segundo o pró
prio Kissínger, que ontem ini-

. ciou conversações com autori
dades governamentais, os Esta
dos Unidos estão preparados
para ajudar aquele país, caso "

se agrave ainda mais o proble-

para debelar a pior crise eco

nômica que assota o país desde

a segunda guerra mundial. O

jornal La Stampa, de Turin, in
formou em sua edição de on

tem que o principal tema da

agenda nas conversações de,

,

Kissinger, em Roma, é o em

préstimo norte-americano.
-De fato, a crise italiana exi

ge 'com urgência uma solução,
que parcialmente, seria conse

guida através de um ernprésti
mo. A inflação está agora em
20 por cento, e 'o comércio ex

terior é deficitário, provocado
principalmente pelas importa
ções de petróleo, carne -e ou

tros produtos alimentícios,
calculado em um bilhão de dó
lares mensais.

Uma, multidão calcula
da pela polícia em quatro
mil pessoas marchou sem

incidentes em direção à ca

pital de Carolina do Norte,
nos EUA, numa manifesta
ção de protesto contra a

pena de morte.
•

A militante negra An
gela Davis, que calculou a

multidão em dez mil pes
soas. liderou-a manifesta
ção cujo objetivo é alertar,
a Nação para o grande
indice de aplicação da pe
na de morte no Estado, o
maior dos Estados Unidos.

A marcha de' ontem,
que coincidiu com Q feria
do da independência nor

te-americana denunciava
também o grande

-.

número
de presos no EStado, mais
de doze mil, o maior índi
ce per capita do país e o

fato de que, em compara-

ção C0m Os outros Esta
dos, na Carolina do Norte
é muito pequeno o núme
ro de operários sindicaliza
dos.

Após uma reunião rea-.

lizada no auditório da ci
dade, onde os manifestan- ,

tes foram recebidos pelo
prefeito de Raleígh, Cla
rence Lighter, a multidão
dirigiu-se para o edifício
dó Congresso Estadual.

Angela Davis, e· o reve

re ndo Ralph Albertnath
discursaram para a multi
dão que logo após se diri
giu para a prisão central,
onde permanecem os' con
denados à morte.

A marcha terminou no

Pullen Park, o.nde houve,
mais alguns discursos, in-'
clusive o de Clyde Bellen
court, çlo movimento (n
diQ norte-americano.

ma.

- Nós estamos acompa
nhando os acontecimentos ita

lianos atentamente -: disse
Kissinger ao presidente itali
ano Giovanni Leone, acrescen
tando: "Pode contar, que a

'qualquer momento; no caso da
I tália encontrar dificuldades,

.

nós faremos tudo o .que for

possív(!l para assegurar SUl! es

tabilidade e progresso".
Em Roma, os comentários

gerais são de 'que a Itália está

procurando conseguir um

grande empréstimo do exterior

A União Soviética obteve ontem mais um êxito espacial de

jmportáncia: os dois astronautas da nave Soyuz-14 acoplaram-na à
estação orbital Salyut-3, começando seus trabalhos.

'

O diretor da missão, Alexei Yeliseyev, informou que a unidade
formada pelas duas naves acopladas - fator decisivo no projéte
espacial 's0viético-norti�-arr.'er.icano do próximo ano, está
funcionando adequadamente.

Na última vez em que os soviéticos acoplaram duas naves no
.

espas:o, emjunJlo de 1971, os três cosmonautas da missão de 23 dias
morreram devido a uma falha numa das válvulas, do veículo em que
retornavam à terra. Uma tentátiva feita em abril de 73, para colocar
um segundo laborat�rio espacial em órbita, foi cancelada.

A exemplo das missões anteriores, os soviéticos não revelaram

por quanto tempo Pavel Popovich !! Yuri Artyukhin permane'ce�ão
no espaço" A agência Tass forneceu apenas alguns pormenores da

missão, esclarecendo que se desti�a a permitir a realização de
estudos científicos e te·ste de sistefua�.'

'

O laboratório, segundo a agência,' está com pressão 'atmosférica
terrena, umidade e temperatura normais. O diretor do projeto,
Alexei Yeliseyev, declarou que "as águias douradas (nome que
identifica a tripulação) estão trabalhando brilhante e eficientemen_te
e desenvolv.em seu programa de vôo e, o que é inais importante, o
estão cumprindo com facil-idade e' entusiasticamente ",-'

Senador- norte-americano
entrevista-se com Fidél

o Departamento de' Estado Norte-Am�ricano não' deu maior

atenção, ontem, a visità que um alto funçionário da comissão de

relações ext�riores do Senado dos Estados Unidos fez a Cuba.
Pat Holt, chefe de pessoal da Comissão do Senado chegou há dias

a Cuba,' segundo informações d9s jornais, para m,anter uma

entrevista com o primeiro ministro Fidel Castro
Os funcionários do Departamento de Estado admitiram que,

solicitaçõ�s anteriores de Pat Holt para visitar CU,ba foram negadas,
acrescentando que a política geral dos Estades Unidos com relflção a

Cuba permanece inalterável, há dez anos.

Segundo os jornais, Fidcl Castro disse que a. viagem foi', o

'resultado da troca de correspondência entre ele e o presidente da

Comissão do Senado, J. William Fulbright, que, segundo o primeiro
miriistro cubano, "em mais de uma vez condenou o bloqueio contra

nós c a pelítica norte-americana".
Os jornais também atribuem a Fidel Castro de que não fazia

objeção a uma reunião 'com o secretário 'de estado Henry. Kissinger,
quando disse textualmente: ,"Acredito que Kissinger não é'um fator

negativo na política cxterna dos Estados Unidos. Ele é um homem

rcalista, porém, tendo em vista que o, bloqueio não é negociável, nós
não a.ceitaremos cohversar com quem, quer que seja antes que esta

medida seja cancelada incondicionalmente".

Kissinger, <1ue se encontra

em Roma continuando sua ta

refa de comunicar aos líderes
europeus sobre as conversa

ções do presidente Nixon em

Moscou, afirmou que os Esta
dos Unidos não prometeram
aos líderes soviéticos uma reu

nião de cúpula com as 35 nac

ções para promover a confe

Iência da segurança européia.

Irlandeses rejeitam as

propostas de WIlson
Organizações políticas da

Colômbia, México, Venezuela
e ,Uruguai tomaram a inic:iativa
de forl)1ar um, movimento civi

lista na Améric.a Latina, com

objetivo de lutar pela preserva
ção da democracja e pela de�o
lução dos direitos fundamen

tais aos povos sob regimes mi

litares. A informação foi divul
gada pela agência equatoriana

. de imprensa, e diz que o movi-

mento se denomina "Poder

Civil Americano", e ql!le entre

19 do corrente mês e 1'0 de

agosto" realizará um congresso
'em Bogotá. Na ocasião, desig
nará um conselho permanente,

O' governo do Llbanp rejeitou um pedido feito peio.
.palestinos à Li ga de Estados Árabes - 'LEA - para a concessão

de 20 milhões de d61ares (135,40 milhões de cruzeiros� em

mísseis anti-aéreos, e outras armas pesadas, para proteger os

campos dé refugiades contra os ataques israelenses. O Líbano
.

não aceita que nenhum sistema defensivo contribuído por outros
Estados árabes ,seja colocado nesses campos (ao'sul de seu r

território) e sob c0Í1trole do seu Exército. Na reunião d'a
organização, também foi negado oUtro pedido palestino: o de
reinício do boicote contra os E'stados Unidos.

Os dirigentes de grupos
militantes protestaptps e

católicos da Irlanda do
Norte recuSàram "ontem

pontos essenciais dQ novo

plano polítiéo britânico
par::! o país.

'

Harold Wilson nropôs
que os cid�dãos do Ulster
elejam uma convençãq

. constituinte que diponha
uma forma de governo
aceitável a ambas as comu

nidades religiosas e'm, con
flito. Seu documento, en

tretanto, impõe tr€s condi
ções a qualquer, novaa

'constituição: ,deve estipu-
la'r que o poder sej a com

partilhado entre protestan
tes e católicos; deve reco

nhecer que a Irlanda do
Norte tem unia relação es

pecial çom a república da
Irlanda e deve ser apfOvada
pelo Parlamento inglês.

O referendo lan Pais
ley, chefe de um grupo
protestante extremista" re
cusa "completa e total
mente" qualquer relação
especial com a Irlanda do
Su1. E para outro protes
tante, Harry West, dirigen
te do Partido Unionista,

não tem sentido dividir o

poder coin quem àspira
jJm país unido, 0\;1 s�a, co
os'Católicos.

'

Por 'sua ve , Marie
Drwn, vice-presidertte da
secç,ão política do Exérci
to Republicàno Irlandês '-

\ IRA -, criticou o docu

mente por' não indicar, a

data !lia retirada das tropas
britânIcas da' prbvínCia, e

nem seql!ler anunciar quan
do conCluirá a detenção.

sem julgamento de' pessoas
suspeitas de pertencer à ori
ganização.

\

,

Na opinião do dirigente'
católico moderado CeiTy
Fitts, as proposições são
aceitáveis, porque J;!nfiati
zam compartilhar o poder
e o relacionamento com a

república. Brian Faulkner,
chefe do govemo de coli
gação que caiu há pouco,

,/acredita que aS,eleições P0-
derão ser realizadas dentro
de um ano. E tem esperan-

.

ças de que o conflito reli
gioso. termine nesse meio

,r tempo, permitindo, assim,
que' as questões constitu
cionais sejam debatidas nu

ma atmosfep tranquila.

A ,perseguição.rle negros
durante a "operação zebra"

(código policial para ti'ma fre

quê n c i a especial do rádio,
usado em coordenação com a

política. para avisá-Ia do início
de qualqUer luta), re;llizada em

.

San Francisco, 'Calif6rnia, fói
condenada pela convenção da

.
Associação Nacional para Q
Pt- gresso do Povo Negro -

Naacp. Diz oórgão qUe é uma

tática perigosa da pOlícia.
"Seus atos fora da lei criaram
'um tal ,ambiente de tensão e

apreensão na comunidade ne�
gra, que poderia acarretar re

sultados muito drásticos I,. O

objetivo da operação; era aca-

_

•

bar com os assassinatos :00
brancos 'por negros terroristas.
EI a também foi qualificada
por um juiz federal como me- ,

dida inconstitucional.

O govemo daNigéria fez ontem uma doação de 300 mil dólares
para a Etiópia, com o objetivo de ajudar

.

esse .país a enfrentar o problema da fome. 0 brigadeiro
Musa Osman, enviado especial de L,agos,

entregou umch�qÍle ad i.�petador Haile Selassie, juntamente com
uma mensagem do chefe nigeriano Yakubu Go�on.

Numa luta entre polícia e

com�nistas, pela terceira noite

consecutiva, em Bangcoc (Tai
lândia), morreram mais duas

pessoas. O tiroteio· começou
quando os soldados tentaram

iluminar 'uma rua em frente a

uma d�legacia, que foi o ponto
central das duas noites de luta

anteriores, em que morreram

14 pessoas . .ç> gove�no decre

tou ó setor chinês e pontos es·

tratégicos da capital em estado
de emergência e mobilizou tro-

,

pas para restabelecer- a ordem.

A inseminação -'artificial
vem sendo . testada ,há algum
tempo por cientistas como um

,meio de superar alguns dos
problemas das espécies de ani
mais ameaçados de exrlnção.
Steven Seager, vf!teriluírio da
escola de medicina da Univer·
sidade delOregon, EUA; conse
guiu filhotes de lobos através

desse. méfodo. Tambem faz
testes em pumas e chitas. Para

ele, "os zoológiços têm uma
responsabilidade maior que a

de simplesmente exigir os ani
mais"; a de l'1es garantir maio,
res 'cuidados e a continuação
das ,espécies,

'

elegendo um presidente qu�
buscará contatos com a Orga·
nização dos Estados Ameri

canós', com o pacto andino e

com'a Associação Latino-Ame
ricana dé Livre Comércio. Para
a presidência do ó�gão, está

, sendo indicado o ex-presidente
do Equador, José Maria Velas-'
co Ibarra, derrubado. em 1972

por um golpe militar. A sedc
do "Poder Civil Americano"

será em Ipiales, cidade colom

biana perto da fwnteira com o

Equador.

-
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Detecção do

câncer com
uso de cristal

..

Konder leva relatório,a Petrônio
/ I

e Oposição define candidaturas
,

,

A Universidade Federal de
Santa Catarina e a Fundação
Hospitalar do Estado vão firo
mar convênio visando a reali

zação de pesquisas sobre a via
bilidade de detecção do câncer
na mama, através da aplicação
da técnica de cristais líquidos.

O acordo será firmado se

gunda-feira e prevê a consti

tuição de uma comissão téc
nica para acompanhar os tra
balhos a serem desenvolvidos,
A Ufsc vai fornecer os mate
riais e equipamentos necessá
rios-à execuçâo das pesquisas,
cabendo à Fundação Hospita
lar assegurar as ins talações ade
quadas e necessárias aos traba
lhos.

CRISTAL LIQUIDO
A descoberta de um quarto

estágio da matéria - os cristais
ltquidos - [éz com que a Uni
versidade "FederaI de San ta,Ca
tarina iniciasse, através de
equipes de professores, pesqui
sadores e alunosdo curso de

pós-graduação eml Ftsico
=Qutmica, uma série de inves

tigações sobre as reais possib [:
lidades de aplicação na eletrô
nica e na medicina.

Segundo os professores que
há mais de três anos acompa
nham os trahalhos, os campos
de utilização prática dos cris
tais liquidos são ilimitados,
embora as dimensões maiores
se apresentem exatamente na

eletrânica e na medicina.

,

.

,

com uma estimativa de 12 ria dos municípios eleito-
car.didatos, 10 nomes tam- rais tais como Lages, Join-
bém já estão definidos. Se- Ville e Blumenau,
gundo os dirigentés op osici- Para definição das can-

onistas, com esse total de didaturas restantes, diri-
candidatos o partido pode- gentes do partido estão

rá aumentar em.até 5 de- mantendo contatos com as

putados estaduais a sua re- bases políticas interessa-

presentação na Assem- das, nas diversas áreas. In-

bléia, havendo inclusive es- clusive na Capital, onde já
timativas mais otimistas foram definidas três candi-

que .admitern a obtenção daturas, dois novos candi-
de maioria parlamentar. 'datos estão sendo exami-

Atualmente; "o MDB tem nados.
II deputados contra 26 da No caso do Se1tado, a

Arena, devendo ocorrer ri (mica dúvida prende-se ao

um aumento de duas ca- nome do' candidato a su-

deiras d e deputado para a plente. Por decisão do di-
'

próxima legislatura. Para, retório regional, o Sr. Eve
fazer maioria, o MDB teia I lásio Vieira, candidato à

que aumentar em 9 o seu vaga pelo partido, indicará
número de representantes .

o seu companheiro de cha

para a n�va legislatura. O pa, para o que continua fa

argumento dos oposicio- "zendo gestões junto às Ii
nistas é de que desta vez o \ deranças oposicionistas re

partido dispõe de diretô-
,

I
gionais. Lazinho pretende

rios organizados na maio- 'aguardar pela. definição

ARENA nador Antônio Carlos
manterá novos contatos

políticos.
A chegada do Presiden

te Jorge Bornhausen on

tem a Florianépolis - ele
esteve no Rio e em São
Paulo durante a semana -

provocou _

intensa movi

mentação na sede da Are

na. Jorge chegou por volta
das 15,30 horas, e até o fi
nal da tarde re�beu em

seu gabinete a visita. de ..Já
rios correligionários políti
�os, inclusive do interior.

Além dos contatos com

líderes partidários - entre

os quais u Presidente da

Assembléia, Zany Gonzaga
-I o Sr. Jorge Bornhausen
exam inou detalhes, finais

legadosâ convenção regio
nal da Arena, marcada pa
ra às 20,39 horas de quin
ta-feira próxima. Todos
os membros do diretório já

dos candidatos da Arena -

anunciada para início da

próxima semana - a fim
de' �nunciar o candidato à

suplência na sua, chapa. O
MDB não lançará candida-

,

(O ao pleito indireto de
Governador e Vice-Gover

nador, de 3 de outubro

próximo, segundo outra

decisão do diretório regio
nal.

A convenção oposicio
nista está marcada para os

dias) Q e -II do corrente,
<i.uando serão definitiva
mente escolhidos os candi

datos à Assembléia Legisla
tiva e ao Congresso Nacio

nal-Câmara e Senado. No

primeiro dia serão recebi

das as credenciais e adota
das outras medidas no âm

bito da administração in

terna do partido, e dia II,
à partir das 9 horas, tera
início a convenç�o,

'veis conclusões a que- che

gou, juntamente com o di

rigente máximo do parti
do, acentuando que os no

mes somente serão conhe

cidos apôs a audiência que
mariterá com o Presidente
Ernesto Geisel, as 15,30
horas da próxima segun
da-feira.

estão convocados para a

reunião, que terá força de

conveção para efeito da es

colha dos candidatos a G�-,
vemador e Vice"":Goverl.
nador.

Ao deixar o
gabinete "

presidente nacional
daArena o Senador
Konder Reis disse

que os

candidatos
a vice-governador e

a senador
somente serão
conhecidos após
segunda-feira.

MDB

O partido
oposicionista pensa

em concorrer
, com 50 candidatos a

deputado estadual.
Argumenta que com _"

�m numero elevada
aumentam as

possibilidades de
conquistar novas

, cadeiras
na Assembléia.

No dia seguinte ao da

audiência, terça=feira, o

Senador Konder Reis che

gará a Florianópolis, per
manecendo na Capital até
quinta-feira, dia da' con

.

venção regional da Arena

que homologará os candi-

datos a Governador e a

Vice-Governador. Na sex

ta-feira, em Blumenau,
participará de reunião no

diretório distrital do Itou

pava, e Sábado estará em

Rio do Sul. Domingo de

volta a Florianópolis, o Se- .

II'
I' "

O Senador An-tô�o Car
los Konder Reis avistou-se
ontem em Brasília com o

Presidente Nacional da

Arena, Senador Petrônio

Portela, a quem apresen
tou um relatôrio das con

sultas que fez junto às lide-
,

ranças políticas regionais
vísàndo a escolha dos can

didatos a Vice-Governa
. dor, Senador e suplente. O
candidato dá Are�a ao Go
verno não revelon as possí-

O MDB já tem como

certa a indicação. de 43
candidatos à Assembléia

Legislativa, para as eleições.
de novembro, pretendendo
aumentar esse númelo pa
ra até 50 candidatos, Para
a Câmara/dos Deputados."

,

Operação Mauá leva jovens de
- Santa Catarina para S. Paulo

Novos cursos Dner paga
o fundo,

rodoviário

Secretaria da Saúde diz que-

,

de informação.não há epidemia de meningüe
o aparecimento de maior número, de, cá: 'teríamos na ordem decrescente e repetido

sos de meningite no Estado nesta época do o seguinte: aumento dOI número de porta
ano não se constitui em epidemia, segundo dores e aglomerado humano, propiciando o

informou ontem o sanitarista Jorge Anastá- contágio. As descargas das vias aéreas supe
cio Kotzias, Coordenador de Saúde Pública riores dos portadores, contendo o meningo- ,

e Hospitalar da Secretaria 'da Saúde. Disse o coco, facilmente atingiriam os receptíveis e

,'médico que até maio deste ano o número um conjunto de condições, sobressaindo a

de casos de meningite era.menor do que em fadiga e a exposição ao tempo inclemente,
igual período em 1.973. poderiam �Ú os fatores 'responsáveis' por

_2. PaF3 um necessário esclarecimento, é uma epidemia",
preciso distinguir a meningite meníngocóci- Explicou o sanitarista que 'esse conjunto.

'fi;
ca;-;, a [arma contagiosa da doença - de -de acontecimentos não' se sucedem fre

outros 'tipos de meningite. Essa forma da quentemente, sendo par isso que a menin

doença' é' çhamada de meningite séptica, gite só se manifesta com casos esporadícos.
por ser produzida pôr b�ctériaS._J�sf:unen- P OFIL A .

'

te pUF" oferecer urrr-earãter-epídêmíeo; a-- ,,_->Jt���L_-. -"-,,,,----4>'- .. - ,_.*.", ... "'�,_.""' .... "',,.

meningite meningocócica preocupa mais do "Um problema muito atual'na profilaxia
que as outras."

"
da meningite é o fato de o germe produtor

Segundo o médico, o Departamento Au- se ter tornado resistente aos medicamentos
tônomo de Saúde Pública tem condições utilizados no que se chama "profllaxia quí
clínicas, epidemiólógicas e laboratoriais de mica". Com isso não podemos reduzir, o
diferenciar 9S vários tipos de meningite. número de portadores em maior escala. No

- O DASP - prosseguiu - está a postos ambiente hO,spitalar, diante 'de uin caso

para minorar as consequências advindas de diagnosticad,o, se verifica que o arsenal te
poss�veis surtc:s ou casos de meningite me- rapêutico disponívei é deveras eficaz, redu·
ningocócica. E justamente no inverno que zindo. para Ciffl�S insignificantes a mortali
venfica maior número de casos de menin- dade por me,ningite meningocócica".
gite. Mas a condição climática não é a mais
iÍnportante na eclosão, de casos da doença,
pois' existem outros fatores que condicio
nam com mais razão o aparecimento do
mal, disse o sanitarista.
CAUSAS \ -

Segundo o Sr. Jorge Kotzi'as, vários fato
res determinam o aparecimento de maior
número de casos de meningite.

- Esses fatores são os seguintes: primei
ro, o aparecimento de um grande número
de portadores_do germe ou bactéria produ
tora da meningite meningocócica - são

pessoas sãs, mas capazes de transmitir a

doença a outros, que sejam receptíveis. É
mu�to mais elevado o número de portado
res do germe do que de casos. registrados,
por isso a doença costuma a apa�ecer sob a
forma de casos esporádicos.
:'Evidentemente - prosseguiu - que um'

é t segundo fator seria necessário pará qUe o

número de casos viesse preocupar as nossas

comunidades. Além da réceptividade ao

germe, a fadiga ou estafa física representa
,um fator importante pa(a que o meningo
coc,? - germe produtor da doença - consi

ga 1.!ltrapàssar a barreira cefálica e atingir as
meninges - membranas do cérebro. Resu
mindo 'ós fatores de feição epidêmica na

meningite rrieningocócica, também chama
da meningite cérebro-espinhal epidêmica,

o 160. Distrito Rodoviário
xo industrial da Empresa Brasileira de Ae- Federal transferirá na próxima
ronáutica em São José dos.Campos; ii COrr1- semana para o Banco do Bra-

( I ) L gh R d sil, a quantia de c-spanhía. Sambra ó eos ; a i
.

t e a e e
2.692.176,94, destinados ao

Ferroviária Federal. Regressarão dia 14
pagamento da quota do Fundo

próx im o. Rodo v iârio federal, corres-

Os 36 -estudantes paulistas visitarão in- pondente ao primeiro trimes-

dustrias de' Joaçaba e Concórdia. Em Joaça- tre do corrente exercicio. O

ba visitarão as indústrias Caetano Branco pagamento será destinado às
, 174 prefeituras catarinenses

5/A. (motores); Hi dráulica .s/A; e as obras
que apresentaram documenta.

_da ponte sobre o Rio do Peixe na BR/282. ção completa, de acordo com

Dias 11 e 12 viajarão �ara Concórdia. Serão :

as instruções em vigor no i».

recepcionados e visitarão todo ocomplexo partamento Nacional de Estra-:

industrial da Sadia; . _

das de Rodagem.
, .

,\,., Segundo informação daque-c,

"Para0 "'doia -29, está, IJH;vis�a, �'saída da." le Distrito Rodoviário, vários

segunda delegação composta de 36 estu- munic tpios 'não apresentaram

dantes com destino à Brasíl ia. Na progra-
a documentação requisitada
para receberem o pagamento

mação consta visita à Sociedade dos Trans-
_ do FRN e não preencheram os

portes Coletivos, Universidade de Brasíl ia, requisitos exigidos.
Coca-Cola, Encol, Companhia Telefônica São as seguintes as prefeitu-

, de Brasíl ia, fábrica de cimento Tocantins, ras que não receberaõ sua

qquotà correspondente: Agro-Depar,tamento de Esgotos. Também nesse
lândia, A.lfredo Wagner, An.

pt:ríodo, Santa Cat<!rina receberá 36 estu- dlieta, Braço do Norte, Cam.
dantes �ineiros, que visitarão o parque fa- po Belo do Sul, Canelinha: (à-
bril de Bl umenau, entre elas' a Alusul S/A. pinzal, Descan'so, Jacinto Ma-

Engenharia Indus trial e Cemércio; Fábrica chado, Laurentino, Laura Mul-

de Gai.tas Hering, Artex,' Indústria Textil ler, Mafra, Major Gercino, Pe-
, dras Grandes, Penha, Peritiba,

. Cia. Hering; Eletro-Aço AltonaS/A; Ci, ii .. Pouso Redondo, Petrolândia,
Jensen Agricultura Ind: e Com. e Por. Ri' o do:Sul, Santa Rosà de Li
celanas Schmidt no município de Pomero- ma, São José dos Cedros, São

,

dE: 7 Lburenço D:Oeste e Sombrio.

política, Uma delegação de trinta e duas moças

partirá domingo às 20 horas com destino. a
São Paulo, na qualidade de participantes da

Os participantes do pri- Operação Mauá (OPEMA). Permanecerão
meiro curso de informação
política, patrocinado pela na capital paulista até dia 13, cumprindo
Arena no ano passado, es- extenso programa de visitas a importantes
tão sendo convocados pelo industrias.·No mesmo pe'ríodo, Santa Cata-

Deputado Fernando Bas- rina receberá uma delegação composta de
tos para num contato futu- trinta fi seis estudantes procedentes de São
ro com o 'Senador Konder
Reis e cem o Presidente da <

Paulo, que visitarão importantes indústrias

Arena; Jorge Bornhausen, dos municípios de Concórdia eJoaçaba,
para debater a estrutura- CONHECIMENTO EMPRESARIAL

.

ção do Instituto de Forma- De grande aceitação no meio universitá-
-ção, e.Esrudos P.QlitJ�QS��O,.,. r'"'o'()'""a' Operação Mauá -tem- como 0bj'&BVO
IFEP passará a organizar / '.. .. , . .,

f tu
.

".. él propiciar aos universitários oportunidades
u ros cursos ue mrorrna-

ção política, dentro da es- de conhecer setores e atividades de traba-

quernatização já - defmida lho correspondentes ao curso universitário
no plano nacional, que, ou não. Sob a forma de est�gios, os estu-

'prevê a "reciclagem" d0s dantes absorvem conhecimentos tecnológi-
, políticos já miljtantes e o

cos e empresarial além da vivência profis-
. fomento dê novas voca-

ções políticas.
' sional at.ravés de visitas às indústrias de

\ 'complexos industriais diferentes em regiões
O Deputado Fernando também diferentes. A programação e

ai;,a-Bastos foi o responsável çã? dos estudan,tes d� Operaçã? .Mauá é re-

'pela realização do primeiro alizada duranie o peflodo de fenas e ocl!lpa
curso de informação polí- \
tica, em Florianópolis, na estudantes de economia, engenharia, admi-
qualidade de coordenador nistração e áreas afins.
do Instituto de Formação PARTICIPAÇÃO OOS CATARINENSE�
e Estudos PolHicos. Agora
ele recebeu instruções do
Se nador AnWnio Carlos
Konder Reis e do Sr. Jorge
Bornhausen para intensifi-

.

car as' atividades neste Sen-

tido, estruturando <) IFEP
em caráter defmitivo, no

âm'bito do partido. Para eS
se trabalho, serão recruta

dos todos aqueles que to
maram parte do primeiro

.'

- Quánto à existência de uma eventual
vacina que pudesse imunizar satisfatoria
mente os receptíveis, a mesma está sendo
testada no Estado de Minas Gerais, cl)m re

sultados- altamente compensadores. Con
cluído este estudo, acreditamos tê-Ia à 'nos
sa disposição, com o que se poderia contro
lar ainda .mellior a doença.

A delegação de trihta e duas moças ql\Ie "

seguirá para São Paulo, vai visitar o compre'

,

,

d

MINISTERIO DOS'TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACION�1. DE ESTRADAS

DE RODAGP./I
160. DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAL

Dados fornecidos pelo Dasp revelam que
durante o ano passado ocorreram em t�o
o Estado 427 casos de meningite não espe
cificada e 190 casos de menin'gite meningo·
cócica. Esta última alcançou a taxa - <::ün

siderada epidêmica - de 5,99 para cada

grupo de 100 mil habitantes. Em 1974, no
período de janeiro a 'maio, o Dasp registro.u
58 casos d,e meningite meningocócica, sen
do 38 na área da Grande Florianópolis e no

Médio Vale do Itajaí. Está comprovado que
as crianças com menos de um ano de idade
são as mais atingidas pela doença, vindo de

pois o grupo etário entre um e quatro anos.

Os dados estatísticos do Hospital Nercu
'Ramos indicam que no período de janeiro.
de 1.972 a março de 1974, 52% dos casos

de meningite meningbcócica 'ocorreram em

menOFes de um ano; 24% na faixa e�ária de
um a quatro anos_e 19% na idade de cinco
a 14 anos.

MINISTERIO DOS T�ANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DE RODAGEM
160. DISTRITO RODOVIÁRIO .FEDERAL

TOMADA- ,DE PREÇOS N º 9/74curso.

I'

TOMADA DE PREÇOS N 9 . 8/74Uma das preocupações,
no ,'mo.mçnto., é realizar

curSOSrem diferentes palas
geo.--políticos, aJim de fa
cilitar o accsso às lideran
ças regionais e particular
mente ao.s jovens, Em prin
cípio, já em agosto. serão
mi n istrados dois CIJfSOS,
'nn em Blumenau e outro
em Lagbs, .em realização
paralela que possibilitará o

aproveitamento dos mes

mai conferencistas a serem

convidados.

A Chefia_do 160. Distrito Rodoviário Federal, leva
ao conhecimento das fir�as interessadas' que rece

berá, no dia io do corrente, às 16:00 horas, em sua

sede, à ru� Álvaro Millen da Silveira, no. 1.51, nesta
capital, propostas 'para a execução de serviços de dre

nagem subterrânêa, .na B�/116, entre Vista Alegre e

Passo' do Socorro, em segmentos não consecutivos,
com uma e�tensão total de 15 km., aproximada
mente.

A Chefia do 160. Distrito Rodoviário Federal, leva
ao conhecimento das fi rmas interessadas que rece

berá, no dia 12 do corrente, às 16:00 hor�s, em sua

sede, à rua Álvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta
capital, propostas para a execução de serviçols de roça
da manual e limp!'!za da faixa de domínio, najBR/116,
entre Santa Cecília e Passo do Socorro, nurrla exten

são de 167 km.

Em,04/7/1974
Arnaldo Severiano de Oliveira

ENGo. SUBCHEFE DO 160. D.R.F.

Em, 04/7/1974
Arnaldo Severiano de Oliveira

ENGo. SUBCHEFE DO 160. D.R.F.

MINISTÉRIO DOS HlANSPORTES
DEPARTA'VIENTO NACIONAL DE ESTRADAS
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TOMADA DE PREÇOS Nº 11/74TOMADA DE PREÇOS Nº 10/74,
OBRA VOLKSWAGEN\

A Chefia do 160. Distrito Rodoviário Federal, h�va

ao conhecimento das firmas interessadas que rece

berá, no d.ia 15 do corrente, às 16:00 horas, em sua

sede, à rua Álvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta

capital/propostas para a execução de serviços de roça- .

da manual e limpeza da faixa de domínio, na

BR/470/SC, entre Rio do Sul e Monte Alegre.

_

- Eni,04/7/1974
Arnaldo Severiano de Oliveira

ENGo. SUBCHEFE DO 160. D.R.F.

A Chefia do ,160 Distrito Rodoviário Federal, leva
ao conhecimento das firmas- interessad'as que r,ece
!lerá, no dia 16- do corrente, às 16:00 horas, em sua

sede, à rua Álvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta

caPital, propostas. para a execução de serviços de apli
Câção 'de lama àsfáltica nos sub-trechos compreendi-_
,dos entre os kms. '26' a 53,193 a 203, 266 a1315� 443
a 463, narodovia BR/101/SC.

.

,

Em,04n/1974
Arnaldo Se�eriano de Oliveira

ENGo. SUBCHEFE DO 160. D.R.F.

TAUBATÉ - SÃO PAUtO
o·�· Paga-se 'a passagem até o I'oeal
* Alojamento Gratuito

,

I \
* I

Ajuda de ai imentação
* Cr$ 3,60 por hora, mais extras

HOCHTI EF - Entrada do Quiririm, km. 9 -:- junto Taub�té - Via Outra - São Paulo .
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I Cartas I
, ESCLARECIMENTOS

O Departamento Estadúal

de Trânsito - Detran - tomou,'

conhecimento através da

edição do' dia 26/5/74 desse
conceituado jornal, de carta

enviada pelo Sr. Lourival S."
Scnel, residente nesta Capital,
citando irregularidade cometi
da por um veículo oficial no

,

bairro da Trindade. Assim sen
do, passamos a fazer os seguin
tes esclarecimentos:

1 - O Detran possue ape
nas uma camioneta Rural WiI
lys, de cores branca e preta,
cuja placa é CE- 0001 e que
se encontra em reforma geral
há mais de um mês, não' tendo
ainda condições de tráfego.

2 - Camionetas de cores

branca e preta, pertencentes a
diversas outras repartições da

Capital, percorrem diariamen
te as ruas da Capital, além
daquelas provenientes de, ou-
tros municípios.

'

3 - Se uma viatura do De,
,

tran transgredir os dispositivos
do Código Nacional de Trânsi
to, ou qualquer outra irregula- _

ridade, temos o maior interes
se que tal fato venha ao nosso"

conhecimento para as provi
dências necessárias.

4 - GostarÍ'amos imensa
mente que o Sr. Lourival S

Secnel, nos fornecesse detalhes
sobre, o citado veículo, isto é,
dia, hora e prirlcip�ente a

placa do veículo para que pos-'
samos tomar as medidas cabí
veis, punindo se for o caso, o'

próprio motorista do Detran,
pois acima de tudo gostamos e

temos dado exemplo.
Assim sendo, equivocou-se

,o· míssívista, que faria muito

melhor se tivesse fornecido os:

dados corretos, e não lançando,
sofismas, atingindo a quem na .

transgrediu. Atenciosamente;'
Cel. Alinor Ruthes, Diretor do
Detran-SC.

FASC
Não medindo esforços em

benefício do remo catarinense, '

procurando da melhor maneira
ser útil a tão nobre esporte,
confesso-me totalmente desilu
dido com a atual situação em

que atravessa o remo, catari
nense. Numa época em que o

Governo Fede�al, por intermé
dio do CND, vem dando a

maior cobertura ao esporte
amador, tem o remo catarinen
se nos homens que nos gover
nam o seu maior entrave e o

seu maior inimigo. O progresso
é natural e lógico, porém, ele
deve 'vir acompanhado e seno'
tindo os problemas que dele
emanam. Perdemos o que de
melhor e mais precíoso tínha
mos: uma raia para a prática
do remo.

Passados dois anos, como a

promessa do Sr. Governador
em atender' o esporte que
maior glórias deu a SC, até
hoje, vivemos apenas de ilu
sões e nada 'mais. Não! ternos
raia, não temos as mínimas
condições de conforto e ofere- ,

cer ao público
-

para assistir a'
uma regata. O que nos resta
então? Nada, absolutamente
nada.

Aproveito a oportunidade
para desejar ao remo catari
nense as maiores venturas e o

maior sucesso na luta por dias
melhores.

Abelardo Abrahaín, Centro.
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.0 velho edifício da�fânclega
Como um aceno às recorda- brepondo-se à paisagem da cida

ções do passado, em as quais se de antiga, confirmam a vitória do
I comprazem os que, declinam no progresso. A antiga Alfândega é
outono da vida, o velho edifício hoje apenas uma projecão da soli
da antiga Alfândega de Florianó- dez e beleza arquitetônicas de
polis é a testemunha muda -do ,outros tempos e de outras con
extinto porto, outrora bem movi- cepções urbanísticas.
mentado, de cujas atividades par- Mas, finalmente, que vira a .ser
ticipou, Situado em ponto co- daquela velha construção, depois,mercial da cidade, na rua Conse- que tantos e tão praticamenteIheiro Mafra, o sólido prédio� marcados beneffcios granjeou pa
com as suas paredes de fortaleza, ra o desenvolvimento do País e
<linda ostenta a sua peculiaridade do Estado? A área aberta à ex
arquitetônica, no estilo que soli-, pansão da cidade pelo aterro da
cita a curiosidade dos que esti- bafa Sul tornará ainda mais os
mam os exemplares remanescen- tensiva a presença do antiquadotes do gosto estilístico de deter- ediffcio, que mais' se retrairá la
minadas épocas, assim assinaladas I sua superada vestidura severa,
pelas suas expressões de arte e ca- mas areáica. Que será, então, des
pricho estético. sa testemunha dum passado de

A velha ponte que servia de que, aliás, pode orgulhar-se? .1:
atracação e desembarque às lan- precisamente .isso que ora se con
chas dos serviços alfandegários já

� sidera, quando se sugere o aproo'
cedeu à destruição parcial, apre- veitamento do antigo prédio da
sentando em ru ína irreparável o Alfândega de Florianópol is, tal
alojamento dos guard�s e as ins- qual ainda � utilizado na sua ínal
talações da Guardamoria. terável segurança. Pensa-se, pois,

No edifício da Alfândega, �un- em transformá-lo em museu, pe
clona presentemente a Delegacia ça que é' do patrimônio histórico
do Imposto de Rendas, que, diqa-. nacional.

' .

se de passagem - já merece me- Em dernolf-lo é que ninguém
Ihores condições de trabalho, na pensaria, -a despeito mesmo da
Capital dum Estado classificado frieza com que se preconizam as
em sétimo lugar nas arrecadações reformes da fisionomia urbana,
federais. O edifício se sustém, fir- imposta pela inexorabilidade do
me e prestativo, no meio das pr o qr e sso. Aproveitado como

transtormeções que se operam .rnuseu continuaria aquela relí
em derredor, por onde morder- quia arquitetônica e histórica a

níssimos gigantes de cimento ar- depor sobre grandezas do passa
mado, elevando-se aos céus e so- do, revivendo esplendores perdi-

dos, mas consolidando na cons
ciência do presente e do futuro o

respeito de muitas gerações suce
dendo-se na propulsão do desen
volvimento comum.
A cultura e a capacidade de so

brevivência dum povo não consis
te somente no domínio material,
do espaço físico, mas também na
maneira como sabe projetar-se no
futuro pelas afirmações de sua in
teligência e pelo prestígio de sua

operosidade, construindo a pró
pria história. Sem dúvida, nada
impressiona mais profunda e ple
namente o observador do que
esse aspecto do pomposo arrojo
que, apagando vestígios de preté-
ritos valores estéticos, inaugura
inéditas formas de progresso,
através de corajosas concepções
da engenharia moderna.

Mas a verdade é 'que o modo
como qualquer comunidade zela
pelo seu patrimônio cultural re
f lete superiormente os funda
mentos espirituais em que se
apoiam as relações coletivas.
Assim, velhos exemplares que o

engenho estético de anteriores
geracões transmitiu ao presente
merecem o, carinho da conserva

ção e do, acatamento que estão
sendo evidenciados pelo tomba
mento do Patrimônio Artístico e
Histórico do Brasil. Não se exclui
desse precioso acervo o antigo
edifício da Alfândega de Floria
nópolis.

\

Açougues preferem fechar

sembléia Provincial - que acabava de ser

fechada - bem como o dr. Abdon Baptista,
presidente da mesma ex-Assembléia. Os dois

ex-prestigiosos monarquistas do Partido Li

beral, hipotecam 'os seus serviços e esforços
pelo bem da "Pátria Querida".
Ao final do Quinze de março de 1975 -

perdão, do 17 de novembro de 1889 -,
assomou, então, em uma das' sacadas, do
Palácio, o sr: Coronel Rego Barros, e acla,
mand,'o '

mando oEs�ado Republicano de Santa edta
rina, "ergueu vivas ao povo, ao exército e à
,armada que feram entl(siasticamente corres-
pon,didos" no dizer do Rr.pública de 19.
A cerimônia se encerrou com o hastea

mento do pavilhão Republicano. E, aQ
som ... da Marselhesa!

Pelas doze horas, o ex-Presidente Oliveira

BellQ, retirou-se para sua residência, acom

PflnhalJo pelo coronel Rego Barros e Rauli

�o Horn, num gesto de dignidade, compre
ensão e amizade que muito mais do que

dignificar os que caiam, enaltecida os que
estavam assumindo ,tão novas e tão sérias

r�sponsabilidades.
A tarde, os oficiais de mar e terra, bem

como grande massa de popularés precedidos
pela banda musical do 250. Batalhão, depois
'dé receberem no Clube Republic1fJ,o a ban-

• deira daquela agremiação, percorrem as prin
,cipais ruas da ainda Desterro em regozijo da

nov'à Era que estava recebendo seu gostoso
batismo.

A,s oito horas da noitf!, a Festa tem s�u

"grande finale" na sede Social do Club�
RepubEicano "onde foram pronunciados
muitos discursos".

Em todo o decorrer de dia 17, telegramas
de adesão foram expedidos de todos os

pequenos cantos da Província: da Câmara

Municipal e áo Clube Republicano de Lagu
na - dirigidos, respectivamente, ao Governo
Provisório do Estado de Santa Catharina e

ao Governo Provisório do Estado Cathari
nense. De Tubarão, Pedro Luiz Collado,
Chefe' do Partid� Conservador,congratulava
se com a "República Federal" e se compro
metia a "empenhar seus esforços em prol da
causa republicana" que estava abraçando;

A República chegou à Província de Santa,
Catarina no dia 17 de novembro de 1889.
[)e manhã. Mas nem tão cedo!

Pelo menos é o que se deduz da leitura
do no, 1. do República de circulação nascida
a 19 do mesmo rri'ês. A folha, sob a gerência
de Evêncio C. Lopes, proclamava-se "orgam
çfficial" do Estado Republicano de Santa
Catharina. Embora, a Ordem do Dia no. 1
do Governo Provisório deno\minasse a ex

Província de Estado Republicano Catarinen
se.

Assim pois, dois dias após o Quinze, o

Comandante do 250\ Batalhão de Infantaria
,Coronel João Batista do R�go Barros Caval
canti de Albuquerque, o dr. AlexandreMar
celino Bayma e Raulino Júlio Adolpho Horn
Presidente do Clube Republicano "Esteves
Júnior" tornam público' "à 'guarniçiio\que,
por 'aclamação do Exército e Armada, Clube
Republicano 'e Popo" assum(Çm o Governo

, Provis6rio do Esta,do Republicano '''desta
Províncio. ", continuando em vigor todas as

ordens c�ncernentes à boa marcha do servi

ço.
, • Pelas oito horas do 30. dia de.República,
uma Comissão do Clube Republicano, cida-,
dãos, oficiais de terra e mar, convidam os

três a comparecerem ao edifício em que
funciona aquele Clube. Ali, no m'eio de

manifestações' de alegria e entusiasmo, os

novos dirigentes são próclamados Governa
dores Provisórios de So,nta Catarina.

Termihada a, cerimônia, massa, e autorida
des encaminham-se ao Palácio, Nele, o "sr,
dr. Oliveira Bello, em frases patrióticas, en
trega a Administração após algumas palavras
proferidas pelo exmo. sr. dr. A. Bayma que

explicou a presenço. dos cidadãos que o

acompanhavam ".
Antes. da passagem do 'Poder, o último

Presidente Monarquista - e Liberal - expli
cou que' havia 24 horas se achava ansioso

para entregar aos representantes da Nova
Era o governo que tinha recebido de um dos

partidos monarquistas.
'

Ainda nessa mesma ocasião, usaram da

palavra os cidadãolf Elyseu Guilherme, presi-'
dente da Câmara Municipal - que não foi
dissolvida pela República e membro da As-

\
'

(Os mesmos esforços eram jurados por dois
outros Conservadores tubaronenses: José
Monteiro Cabral e João Cabral de Mello). A
Câmara Municipal e cidadãos de S. Francis-
co também gritaram presente:

,

I No dia 18, o cidadão Inspetor da Tesou
rariIÍ da Fazenda do Estado .Republicano
Catarinense, alertava que,' em virtude de
ordem superior, as notas do Banc? Nacional
do Brasil continuavam a ter curse legal e

seriam recebidas em todas as rép�rtições
públicas, comprovando, assim, que a Repú,
blica desde os primeiros- insiãi-ziês, jamaiS
pode prescindir de bem Pedro 11. Cujo
original, naquele dia, já navegava de volta às

origens, E com cinco mil pedros no bolso

gãrantidos pelo, agora, Ministro da Fazenda,
Rui Barbosa.

Aindo. no d,ia 18, o Juízo de Direito da
Comarca da Capital do Estado Eederal Re
publicano Catharinense, através de seu Titu
lar Bento Fernandes de Barros, comunican
do aos cidadãos ter recebido a informação
dã posse do Governo Provisórie assegurava
que "sob o regime democrático inaugurado
pela pacifica e gloriosa revoluçaõ' de 15
deste mês, continu�rei. a esforçar-me para
cumprir os meus deveres, como' cidadão e

como magistra�o ".
Mutatis mutandis, no 40. dia de R-epúbli

ca, haviam confirmado adesão o Juiz Muni
cipal do Termo do Desterro; o Juiz de Paz
da Paróquia do Desterro, o \Capitão do
Porto, o Comandante da Escola de Aprendi
zes de Marinheiros, o' Inspetor da Alfândega,
a .Diretoria da Instrução Pública, o Coman
dante, da Força Policial, a Mesa Administra
tiva da Irmandade do Senhor Bom,Jesus dos
Passos Hospital de Caridade, os Juizes de
Direito de S. Miguel e Laguna, as Câmaras
Municipais das duas cidades. Bem como, as
Promotorias Públicas de S. José, S. Miguel e
Laguna. E, até, os dois Padres Vigários
daquelas duas cidades!

'Celestino .ftjachet

A participação da juventude da v,�da. dC}s p_artidos p_olz:ticos é quest�o CfU;e volta e

meia vem à tona, por curiosa coincidência na maiona das vezes- as vesperas das

campanhas eleitorais. O tema já nos parece bastante desgastado pelo uso, embora
nunca perca a sua atualidade. Por isso, a. cada vez qu� vo{ta a debate serve para
reabrir a, oportunidade de se ressaltar a importância de que se reveste para a

revitalização da atividade politica' e para a formação, d� novas rese,!,as de �a!?res
humanos destinadas à necessária renovação da vida-pública, modernizando Ideias e

atualizando os metodos que nela devem vigorar. A participação dos jovens tor'!:..a-�e,
desta forma, uma contribuição inestimável para os interesses perm�n_entes �a, v!da
pública, a partir do acesso que lhe for facultado aos centros de d:clsao partidária e

na dependência direta do grau de aceitação que sua colaboraçao pos�a. obt:r da
parte dos responsáveis pelos destinos dos Partidos. O fato de sua participaçao ser

recomendada geralmente durante as campanhas eleitorais, suscita dúvidas quanto '

aos reais interesses dos Partidos em atrair ós jovens para as suas fileiras como força
de opinião respeitada e sinceramente admitida. O aliciamento seria, assim, vis�ndo
aos interesses imediatos com vistas ao pleito iminente, traduzindo-se mais na

expectativa dos votos que essa juventude fosse capaz de carrear para as legendas
partidárias do que em função da sua representação, efetiva no seio dos Partidos
politicas. De qualquer forma, isto não retira ao tema a importância de Cjue e!e se

reveste, nem o ilegitima quanto ao seu mérito. Resta observar se continuará em

pauta na agenda das agremiações politicas após as eleições de 15 de novembro.

Está visto que a integração da juventude nós Partidos politicos é um propósito
qU,e não chegou a prosperar na Arena e no MDB catarinenses. Deve-se reconhecer,
entretanto, que aOposição soube se dedicar bem mais a fundo a esse empenho do
que a 'ugremiação situacionista, cujos percalços decorrentes_. da exci�ação dos se�s
problemas internos absorveu a maior parte das preocupaçoes das llderanças,. naolhes deixando tempo de cuidar com maior devoção desse trabalho. Ademais, os'

,

exemplos emanados de alg ns setores da Arena não representavam nenhum modelo
ético de comportamento politico-partidário nos quais os jovens pudessem se

inspirar para as suas atividades futuras. Afinalde contas, deve-se considerar que,
apesar de tudo, a juventude não teve até aqui muito a perder com o fato de o seu

ingresso na Arena não ter sido estimulado pelos meios partidários. Daqui por diante"
contudo, quando os propósitos politicos do Partido são colocados em niveis mais
objetivos, tais como o estabelecimento de novos valores éticos na vida pública e a

elevação das 'relações politicas no Estado, outras perspectivas se espraiam e parece
ter chegado à Arena o momento adequado de abrir � participação dos jovens os
quadros do Partido. Quanto ao MDB, ele está no caminho 'certo, cultivando
intensamente na teoria e na prática a tese de que a afirmação futura dos Partidos
politicos reside na capacidade que eles tiverem hoje de conquistar os jovens para a
sua causa.

Os cursos de [ormdção. politica, ou qualquer nome que venham a receber,
representam uma contribuição válida para aproximar a .juventude_?o âm?ito das
agremiações partidárias. No entanto, não se esgotam por si sós. Seria preciso haver
uma continuação, como: que num prolongamento, através da qual, na vivência e no,

.

debate das questões politicas dentro dos Partidos, se manifestqssem novas lideranças'
para isto estimuladas que viessem a reforçar doutrinária e materialmel}je as nossas'

organizações poltticas. Para que tal aconteça, o desejo pela participaçãb dos jovens
da vida dos Partidos deve transpor as conveniências do encargo de colar cartazes dos
candidatos às vésperas das eleições. A s verdadeiras vocações de lideranças da nossa

juventude, espalhadas no meio universitário, aceitam esta participação, sim, mas

desde que ela seja recebida como uma colaboração permanente, na qual o direito à
representação não pode ser postergado>

A representação
,

da juventude

Ontem falamos na delícia que está sendo
dirigir na BR-IOl de Porto Alegre 11 Curiti
ba. Com o desvio do tráfego pesado, a estra
da se transformou num boulevard. Em com

pensação, o trajeto Curitiba .. -São Paulo de
safia a paciência e o sanque frio de qualquer
um. Neste trecho, não se chega ao destino:
sobrevive-se. Agora 'anuncia-se a sua duplica
ção na extensão de 137 quilômetros e nos

trechos de serra, com mais 60 quilômetiós,
bem -como a construçãode acostamentos em

.

todo seu .percerso e a recuperação do seu

pavimento. A conclusão das obras, em 76,
permitirá um tráfego de 32.QOO veículos diá
rios nos trechos duplicados e 10.000 nos de
mais. O investimento total será de 210 mi
lhões de dólares, dos quais 60 milhões finan
ciados pelo'BID. '

DIB HOMENAGEIA ,GALLOTTI
O Ministro Luiz Gallotti foi homena

geado com um discurso �o deputado Dib
Cherem, na Câmara dos Deputados, quando
de sua aposentadoria. Segundo o deputado,
o i1ustr� juiz coestaduano - que é também'
seu conterrâneo de Tijucas - no Direito que
aplicou "tinha sempre a substanciá-lo o em-

basamento ético".
.

PARTICIPAÇÃO,DOS JOVENS
O deputado Wilmar Dallanhol, em entre

vista concedida a um órgão de Brasllia, de
fendeu a integração dos jovens, em toda sua

plenitude, na vida nacional, como uma de
corrêricia' da própria realidade sociológica
brasileira. Para o parlamentar catarinense, "é
universalmente aceito o maior ativismo dos
moços que, livres de condicionamento ideo- \

lógico nocivo devem sei estimulados ao exa- ,

me <los problemas comunitários regionais e

nacionais". Em outro trecho da entrevista
salienta o Vice-LÍder dn Governo na Câma
ra que "o enfoq\le, descomprometido e livre
de preconceitos, próprio dos jovens, assegu
ram-lhes potencialidade e criatividade, que
merecem estimulo. Esta, aliás, é a posição
do Governo, gue estimula a participação dos
universitários no,Projeto Rondon e pretende
'ouvi-los e lhe permitir a livre expressão, base
de um comportamento político indepen
dente e criador.�' Aliás, a própria trajetória
do parlamentar catarinense é uma viva de

monstração da te�que defende: com'menos
de 25 anos de idade, o deputado Wilinar
Dallanhol foi diretor da maior empresa de
Santa Catarina, a Celesc.

RECLAMAÇÕES INúTEIS
Aliás, é interessante que o técnico 'e os

jogadores brasileiros não tenham "mentali
zado" (esta palavrinha antipática, com ranço
tecnicista, foi' implantada na seleção de uma

maneira tão intensa que até o massagista
Mario Americo já está empregando a três
poi dois) más� não tenham se apropriado
que a TV passa o lance de frente, costas e

perfil, na velocidade normal e em câmara
lenta. Assim nada, mais ridiculo do que
ouvir reclamações de um penalti em Waldo-

Informação Geral I1--"----,-,
miro (Zagalo) e protestos de Luis Pereira de

que praticara, no lance da expulsão, um legí
timo carrinho. Tão legítimo que as marcas

do parachoque ainda estão nas canelas de
Neeskens,

.

Al\.:;rfDOTO
Se o técnico- Zagalo tivesse a cabeça sufi

cientemente esfriada na-noite de quarta
feira, faria o seguinte: falava com o Havelan

ge - que tambem está precisando de livrar a
imperial face - e mandava' rodar em todas as

TVs, ao invés do tape da partida contra a,
Holanda, a final do México. Ou, digamos, a '

estréia, contra a' Tchecoslováquia. Ou ainda;
os primeiros vinte minutos .contra a Bulgá
ria. Ou o segundo tempo contra o Uruguai.
Ou os dois gols do Jairzinho contia a mesma'

Tchecoslovaquia. A "corrente pra frente"
iria sacar na hora. '

'

"

AGLOMERAÇÃO LUSlTANA
Quem já presenciou um embarque 'da

brava gente lusitana, no aeroporto do 'Ga
leão, num dos Boeing da Tap .; há um dia
na semana em que o horário é coincidente
com o da Transbrasil para Florianópolis "- já
apreendeu o exato significado da palavra
esp ... quer dizer, "tumulto". Nos 707 viajam
170 pessoas e cada uma delas leva a-o aero

porto a famtlia', os amigos, os vizinhos, etc.,
e o resultado são 1.000 Pedros Alvares Ca
brais a redescobrir a terrinha da varanda e

dos !aguões do aeroporto. Pois agor' imag,
,nem o seguinte: desde ontem' a Tap estabe-

leci1u um vôo com o Jumbo, o q\le significa '

200 viajantes a mais e, consequentemente,
'

,

2 000 portugueses se espalhando. O jeito é
tomar o "jatão" em São' Paulo.

O PRECIOSONECfAR
A n'ecessidade de economizar divisas

ditou medidas sever?.s por parte do Ministé- '

rio ,da'Fazenda, no que respeita à taxação de
<

-

produtos importados 'considerados supér
fluos. Mas os bebedores de u{sque fiquem,
em sossego porque s,eu prejuízo não será
grande. A maior sobretaxa não poderá exce

der a 205% ad-valorem e 6 precioso líquido
já vinha sendo taxado em 155%. Assim, o
aumento 'real é de menos de 20% e não
iOO% como andaram apregoando alguns
Profetas do Cãõs. Em São Paulo, no Depo
sito Normal, o Haig's, por exemplo, passou
de 105 para 115. $ó. _

SUGESTAO
A ligação da Avenida Ivo Silviera com

Itagl!açu, via Abraão está praticamente
pronta. Asfalto honesto, pista larga, obra

pra ninguém botar defeito. ,A Prefeitura, se é '

que o Jovem Alcaide é suscetível à suges
tões, bem poderia tornar mais "nobre" a ,in
terseção dessa via com a supradita Ivo Silvei
ra - t:iJvez com um pequeno trevo - e fazer
dessa entrada a principáI da cidade, para os

turistas que vêm do Sul. E colocar lá uma

placa, exortando o pessoal a ir pelas praias. '

A idéia não é realmente má, mas em vista do
precedente da cerquinha do jornalista Adol
fo Zigelli, pedimos até perdão por formulá
la ao "brain trust" municipal. Esqueçam.

,0 Partido Republicano Ca�ri�e,!8e (9)
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.Ministr� quer, acabar COIII as filas
Ney: MEC não desiste

do ensino pago
Desmentind? a notíc�a de ter sido cortado dos pl�nosdo MEC o ensmo supenor pago, por meio de bolsas re

emb�lsáv�is e. �utros. sistemas, o Mi nistro Ney Braga dis
se nao se Justificar a inclusão no plano setorial de Educa
ção e Cultura, para 75/79 de assuntos já constantes .de

'

leis e até di! própria Constituição.
'

A exclusão de um trecho do plano sobre a eliminação
gradativa da' gratuidade na pós-graduação, ensino supe
rior pago e ensino de 20. grau não quer dizer, segundo o

Mi nistro, que o MEC não continue interessado em mobi
lizar recursos rotativos, formados pela remuneração do,
ensino de parte daqueles em condições de retribuir à
educação recebida.

.

'Prevê o plano setorial do MEC, como projeto prioritá
rio, o desenvolvimenm do sistema de bolsas com uma

dotação de Cr:$ 261 milhões para o próximo quinquê
nio. Segundo o sistema de bolsas reembolsáveis em estu

dos, serão financiados os estudos superiores ou de 20.
grau, para ressarcimento pelo aluno ao governo após a

formatura.
' ,

II

Pílula: .cíentista
defende a venda livre

II -,

V

O cientista Eleimar Coutinho, único conselheiro lati
no-americano para assuntos de reprodução na Oiganí-
-zação Mundial da Saúde, telegrafou ontem ao ministro
da Saúde Paulo de Almeida Machado, instando-o a não

desistir do propósito de permitir a venda de anticoncep
cionais femininos sem receita médica.

Segundo ele, esta é a melhor maneira de estender os
benefícios da pílula a uma c�ada maior e 'mais pobre
da população brasileira, que se vê privada de usá-la por�
que a obrigatoriedade da receita força a uma ida impos
sível ao médico.

; Destacou o professor Coutinho - que testou com su-

cesso a pílula anticoncepcional masculina, dentro de um

ano liberada para venda _emmassa - que recente relatório,

divulgado pela Associação Médica da Inglaterra, sobre os

efei tos colaterais do anticoncepcional feminino, foi o

ponto de partida pará a sua venda sem receita médica ea
adoção dessa medida por outros países.

,

\

NOTA UE FALECIMENTO
. t. I ' • .1'. . .�"\� \\ \ '" �
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.

VVA. EROTIDES FURTADO MOEllMANN '.

,

,

com pesar comunica aos parentes e pessoas
de suas relações o .seu falecimento, ocorrido
ontem no Hospital Celso Ramos.

A extinta era mãe da Sra. Vera Regina
Moelmann de Souza; esposa. do Sr. Aldir

Alvim de Souza.
O sepultamento dar-se-á -as 15 :00 horas

de hoje, saindo o féretro do necrotério da

.quele nosocômio para o Cemitério São

Francisco Xavier.

Florianópolis,6 de julho de 1974.

I'
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MINISTERío DOS,TqANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DE RODAGE'VI
160. DISTRITO RODOVIÁFHO FEDERAL

TOMADA DE PREÇOS Nº 13/74
, ,

A Chefia do 160. Distrito Rodoviário Federal, leva

ao conhecimento das firmas interessadas que rece

berá no dia 19 do corrente, às 16:00 horas, em sua

s�de: à rua Álvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta

capital, propostas para aquisição de pneus e câmaras

de ar.

Em,04/7/1974
Arnaldo Severiano de Oliveira

ENGo. �UBCHEFE DO 160. D.R.F.

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTA;'/IENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DE RODAGEM

160. DISTRITO RODOVIÃRIO FEDERAL

II

TOMADA DE PREÇOS Nº 12/74

A Chefia do 1'60. Distrito Rodoviário Federal, leva

ao conhecimento das firmas interessadas que rece

berá, no dia 17' do corrente, às 16:00 horas, em sua

sede, à rua Álvaro Millen da Silveira, no. 151, nesta

capital, propostas para aquisição de óleos lubrifican-

teso -

Em, 04/7/1974

Arnaldo Sevériano de Oliveira

ENGo. SUBCHEFE DO 160. D.R.F.

I '

)
I __.

Pr�vidência Social

Governo tomará medidas
drástic'as se ,a carne

J

continuar subindo
-v

Entre as medidas que o governo poderá
adotar caso o preço da .carne continue
subindo, estão a proibição das exportações,
o corte de crédito e a importação da carne

uruguaia, através de cortes especiais, fican
do como possibilidade remota o confisco
do gado nas fazendas.

Para' os assessores do Ministério da Agri-
-

cultura, entretanto, as perspectivas para 'o
"

abastecimento. de carne, durante a' entrcssa
fra, são a� melhores possíveis - embora o

governo tenha notado uma certa espccu la

ção çOIT\ a arroba do boi em pé, fato muito

perigoso para a manutenção dos atuais
níveis de preços para o consum idor.'

.

A reunião com os representantes de fri-,

goríficos, retalhistas e supermercados,
.

dizem os técnicos, teve o objetivo de alertá
-Ios quanto aos compromissos assumidos c

utilizá-los como' interlocutores governa- I

mentais junto aos ·invernistas. Apesar das
armas que o governo dispõe para forçar a

manutenção da oferta. regular de carne, a

preços que o consumidor nacional possa
pagar. :>. maior arma continua sendo os cs

toques (;r: reserva. Conforme programação
, prévia feiin pela Cabal, os estoques deverão
atingir a 90 mil toneladas, total este a ser

imediatamente colocado no mercado se as

autoridades verificarem que está havendo
tumulto na oferta e nos níveis de preços,
como consequência apenas de manobras es

peculativas. Além disso, já está decidido

que para manter normal o mercado serão

feitas importações de carne, do Uruguai,
sem limitação de cota.

Com todos esses problemas, os respon
sáveis pcl.i política da carne, tanto no

Ministério da Agricultúra quanto no da Fa

zenda, garantem todavia que a situação de
crise verificada em 73 não se repetirá Este

ano, pois exitc um diálogo entre o governo,
os pecuaristas e os industriais.

PAULINELLI E GEISEL
Por outro lado,· em Montes Claros,

Minas Gerais, o ministro Alysson Paulinelli
disse que a carga tributária será reduzida no

período da cntrcssa.ra para estimular a pro
dução de carne, argumentando que só o

aumento da produção permitirá a formação
de excedentes para exportação a nível com
pct it ivo,

Garantiu aos pecuaristas. que momen

tos antes 'tinham entregue ao presidente
Geisel (que foi presenciar urna exposição '

dos criadores de gado da região) memorial
pedindo a liberação de Iinanciamento para
estocagem de carne fosse antecipada de

junho para fevereiro, que nâo haverá eleva

ções indiscriminadas de, preços, considera
dos insuportáveis para a capacidade de pa
gamento da economia.

Paulinelli assegurou tilmbém que "não
haverá aumento de preços, mas o governo
manipulará adequadamente os instrumen
tos mcenuvadores. da produção, de modo

que se vençam os vários desafios da batalha
do desenvolvimento agropecuário ",

DECLARACÃO
DECLARQ, para os devidos fins, que tendo patrocinado publicação,

sob o título "'IMOBILlARIAS FRIAS E CORRETORES CLANDESTI
NOS NÃO EXISTEM", no jornal "O ESTADO', desta Capital que
circulou no dia 10./07i7'3, o seguinte:

10. - Minha atitude se deveu a interpretação' parcial.e incompleta de

disporitivo legal e errônea análise da decisão do SUPREMO TRIBUNAL

FEDERAL; no Recurso Extraordinário no. 70_563, do corrente ano,

referente à.�9rretagem de Imoveis. '

" 20.;;:- QUill',O fator que muito influiu para a efetivação da publicação
"" 'acÍma!"refer1d'a, 10i a instigação por pessoas que têm interésseêrn criãr
,

cllrlla de ir'lsegurànça e desconfiança com relação à classe do Corretores

de Imóveis e Imobi,1 iárias. .-'

30. -:- Reconsiderando minha posição; reconheço ser o Conselho

Regional dos Corretores de Imoveis do Estado de -Sarrta Catarina,
CRECI XI'a. Região, órgão de seleção, defesa e disciplina da classe dos

Corretores 'de lrnoveis, no qual todos os profissionais têm obriqação de

'\
estarem inscritos.

40. - Desta forma espero seja reconsiderada a decisão do CRI:CI Xla

Região e retirada a representação criminal contra mim, em curso no

órgão policial competente.
50. - Nada tenho contra o Sr. Admar Gonzaga, Presidente do

Conselho Regional dos Çorretores de Imoveis do Estado de Santa

Catarina Xla, Região, sendo pessoa que desfruta de alto conceito nos

meios sociais, comerciais e industriais do Estado e do País.
Autorizo a pu-blicação deste documento.

Floriarrópolis,' de dezembro de 1973
IRINEU TARNO'I\ISKI

21,10"

DE TERC� A SÁBADO .. às

rádio quarujá

UM PROGRAMA
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colaboração, prof. A.SEIXAS NETO
sociedade, CELSO PAMPLONA
informasom, ALLAN BRAGA

comunicacão, DAVI NA PRATT.ES.
phonogram·som, MIGUEL BERGLER
esportes, NEY BOTTO GUIMARAES'-

/

Em sua primeira entrevista,
o ministro Nascimento e Silva

disse que a prioridade recairá

na prestação de assistência

médica, eliminando-se as filas.

O ministro da Previdência e Assistência, O ministro da Previdência evitou fazer

Social, Luiz Gonzaga do Nascirnento e críticas diretas ao presidente do INPS,
Silva, concedeu ontem sua primeira entre- Aroldo Moreira, que anunciou a aplícação
vista coletiva na qual afirmou que a prior i- do superavit em letras do tesouro, limitou
dade da pasta recairá na prestação de a:,si,- -se a rc�saltar que se trata de "uma solução

,
têneia médica pois neste serviço se conccn- transitória" ii decisão anunciada pelo Sr.
tram as queixas mais frequentes. / Aroldo Moreira.

Temos que encontrar formas assina- (orn esta miciativa ele visou a tornar (]
lou - capazes de diminuir, senão, eliminar, f I

'

une () imune ;1' depreciação monetária I
as filas. O Ministério' da Prcvidcncia estarti re\,ail(JI'.
aberto a críticas e pretcn�emos apurar as

queixas que nos cheguem. De todos os mi

nistérios este é o que mais precisa de comu

nicação para refazer sua imagem perante ()

g.ande público. ,

Indagado sobre a existência de superavit
no Ministério da Previdência Social. Nasci

mento e Silva assinalou que, embora seja
agradável a outras instituições a existência

de lucro, não se passa assim na previdência.

() Sr. (,(Jnzaga do \;ascimento e Silva
declarou também que (J Ministério da Previ

dência, entre as revisões que fará, incluem
se aquelas com o senti do de tornar menos

inj ustas as situações de aposentados ou

pensionistas do INPS que recebem mensali
dades irrisórias da previdência."

-

Reafirmou o caráter universalizante que
_ingressará a Previdência Social deixando de

O ministério - frisou - é um mero apli- lado a base meramente profissionalizante
cador não é, um órgão que vise lucro econô- em que está irmanada atualmente para
mice. O superavit apresenta-se como uma agregar também as camadas da população
situação ocasional de caixa. ainda marginalizadas da prot-eção social.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPÀl DE JOINVlllE
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO

CONCORRÊNCIA ,PÚBLICA
N� 11/74

PARA AQUISICÃO DE 18.492 KGS. DE AÇO PARA CONSTRUC_ÃO,
A PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE, torna público que fará

realizar no çlia,22 (vinte e dois) de julho de 1.974, às 15.,30 horas, no

Departamento de Administração, uma Concorrência Pública, para a

aquisição de:
- 16 Kg: Aço CA 60 - 3,4 mml '172 kg. Aço CA 60 - 4,6 mml 2:590

Kg. Aço 60 - 6,4 mml 1_021 Kg. Aço -CA 50 .; 5/16"1 1.048 Kg. Aço
50 .; 3/8"1 3.888 Kg_ Aç� CA 50 - 1/2"1 1 .852 Kg. Aço CA 50 -

5/8"1472 Kg. Aço CA 50 - 3/4"1 7 .433 Kg. Aço CA 50 - 7/8".
1 - DAS PROPOSTAS

As propostas, datiloqrafadas em duas vias, deverão ser entregues no

Departamento de Adm inistração desta Prefeitura, onde deverão mencio

nar preços, condições de pagamento e prazo de entrega.
O prazo de vai idade das propostas não poderá ser inferior a 30

(trinta) dias,' contados a partir da data de abertura da Concorrência

Publica.

2 - DIVERSOS

O julgamento das propostas desta Concorrência Pública será feito

por uma Comissão designada e presidida pelo Diretor do Departamento
d� Administração. Não serão consideradas as propostas que contiverem

l

emendas, rasuras ou entrelinhas.

A Comissão reserva-se o direito'de rejeitar as propostas que julgar
tontrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a presente Concor

rência Pública, sem que disso haja' qualquer reclamação ou indenização.
O Departamento de Administração coloca-se à disposição dos inte

ressados para quaisquer informações: '

Joinville 03 de julho de 1974

Roberto Wetzel

Diretor do Departamento de Administração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I-------.,...------------'--------------'jVolks cai. Guarda se Ladrões Menor sai
suicida com roubam armas de casa e
um tiro I

r
e munição não retorna
Na última qiarta-feíra

.fcram roubadas milhares'
de caixas de munição e

�ais de 150 armas, inclusi
v� mejralhadoras e lança
-granadas, de um depósito
do exército norte-america
no no subúrbio de Comp
ton, Los Ãngeles, ,

"

As autoridades militares
distribuiram uma lista dos
itens constantes de seu ar: '

senal e que estão faltando

,

.' após o roubo: 89 rifles,

·

M 16, '7 O metralhadoras'

M60, 8 Iança-granadas
M79, 1 revólver de calibre
45 e 15 baionetas. A lista

·

de munição roubada inclui

':3.360caiXas de balas de
calibre /5.50, mil caixas de'
balas de calibre 2.58, 45'
caixas de cartuchos de cali
bre 45,.4'0 granadas, 16 '

bombas d� gás lacrimogê
nio, 100 bombas de efeito'
moral e 5 mãscarascontra .

�
. / I

gás.
De acordo com ás in

vestigadores" os ladrões en

traram no depósito através

de uma porta que <Ítá para
um terreno baldio ,.e passa

_gem -para O depósito sub
terrâneo. Um' sargento afir
mou ter fechado esta porta
às, 10 horas da manhã de

quarta-feira.
Segundo um porta-voz

da polícia de Compton,
ainda não foi descoberto o' ,

motivo do roubo, e disse
, " .... I

.

ainda que seu departamen-
to -receberá ajuda do FBIe'
investigações militares:.

->.

•

no rIO

Itajaí-açu
ltajaí(Sucursal) - Um a1:1-

tomóvel Volks que trafe
gava completamente des

governado mergulhou nas

águas do rio Itajaí-Açu,
tendo seu motorista sido
internado no Hospital Ma
rieta Konder Bornhausen.

Por volta de 18 horas
de ontem o Volks placa
A A-I 6 7 1 ,

. d e F 1 0-
rianópolis, dirigido por. Je
rônimo Araújo. desgover-
nau-se numa rua próxima
ao rio Itajaí-Açu, projetan
dó-se às ãguas. Seu moto
rista sofreu ferimentos 'de
natureza leve, tendo. sido
transportado para o-Hospí
tal Marieta Konder Bor
nhausen onde foi medica
do e posteriormente ligera
do. Antes do veículo pro
jetar-se às ãguas chocou-se

.1 com o carro Opala placa
BL-2048, de Blumenau,
que se encontrava estacio
nado nas proximidades. As
autoridades do trânsito es

tiveram no local e com aju
da de um reboque e cabos
de aço retiraram o Volks
das águas.

,

Preso

ladrão de·,

.Supermercado
Itajaí(Sucursal) - Foi

detido na cidade de Pome
rode pelas autoridades po
liciais de Itajaí, Armando
de Souza, 27 anos, soltei-

'

ro, residente na mesma ci
dade. Levado para Itajaí,
Armando confessou furto
de mercadorias ocorrido
há meses no Supermercado
Riachuelo,: onde levou
mercadorias avaliadas -em
mais de Cr$ 5 mil. Sua pri
são foi possível graças às
informações que seus vizi
nhos deram à polícia rela
tando que Armando de
Souza estava vendendo
mercadorias, principalmen
te enlatados, .em diversas
residências da cidade de
Pomerode. Policiais de Ita-

,

jaí para lá se deslocaram
ontem à tarde, tendo pren
dido o ladrão quando este
se encontrava' no interior
de um bar. Antes mesmo

de chegar à Delegacia em

Itajaí, Armando de Souza
confessou a autoria do furo.
to. As autoridades policiais
acreditam que ele tenha
agido ha muito tempo no,
Vale do Itajaí, mas disse o

acusado que roubou ape
nas no Supermercado Ria
chuelo.

,

,

Criciúma (Sucursal) Suici
dou-se na manhã de ontem,
com um revólver Rossi calibre-
38, o funcionário da Soseban
Inácio F'. de Pedro Filho, que
exercia a função de guarda do,
banco Bamerinduss do Brasil

S.A., agência de Criciúma.
O estampido foi ouvido

por alguns funcionários' do
,

banco, que se encontravam às
8h5Om. na agência realizando'
suas tarefas durante expedi
ente .ínterno, sendo que ime
diatamente informaram a De

legacia de polícia.
O suicida Inãcie Francisco

de Pedro' Filho, solteiro, 25
; anos de idade, residia na casa

de seus pais nas imediaçõesda
Companhia de Bçmbeiros se

diada pm Criciúma.
AMOR'FE"

,

Explicaram os funcionários
do banco que Inãcio, como

costumava fazer todos os dias,
entrou na agência, cumprjmen
tau a todos, apanhou sua arma

na gaveta para iniciar a vigilân
cia. I

- Ele já havia decidido fa
zer sua viagem para )0 ,"eutro
mundo" - continuam osf un
.c ionãrios '-. pois assim que,
apossou-se da-arma, entrou no

banheiro e imediatamente ou

vimos o 'estampido abafado
provocado pelo revólver no

ambienté fechado. Inácio ati-
'

rou em seu ouvido direito, ten
do morte instantânea. \

Após seu corpo ter sido
transportado para o çecrotérío

,
do Hospital São josé, o Geren

.

te da Agência bancária infor
mou o ocorrido a Matriz da
f!TITIa Soseban, em '};')0fianó
polis 'e os policiais encarrega'
ram-se de informar seus fami

liares.

,

Polícia

procura'

homicida "

Tormenta
já não causa

temor

A polícia baiana conti
nua 110 encalço de Gilberto
Pereira do Passo, o "pare
dão", que, na quarta-feira
matou com um tiro no pei
to o investigador Jorge
Dias

I Carvalho, usando 'a

'própria arma do policial,
no "Terreiro de Jesus".

Todas as testemunhas já
foram ouvidas na Primeira '

Delegacia mas até, agora
não ficou esclarecido ·0

motivo do crime. Sabe-se

apenas que o agente Jorge
tentou prender "paredão"
quando um migo deste o

segurou pelas costas, possí
bilitando a Gilberto tomar .

a arma do, policial e atuar
.

_à queima-roupa.

A torrnentar''Bileen", a

'quinta da temporada ne
. Ocean"'-ÕPacífico,' enfraque-

, ceu-se e foi reduzida, uma

mera' depressão, segundo
informou o Serviço Nacio-'
naI de Meteorologia. ,

·

Com ventos' de menos"
de 30 quilômetros horá

rios, se encontravá na noí

te'da última quarta-feira, a
700 quilômetros a sudoes
te ao, Cabo São 'Lucas, na
península da ?alxa Calífór
nía.

,

,

, -
.

Greccs à tua generosidade,
i números famíl-ias pronunciam esta

frese diariamente. Outras nem

mesmo prec isororn abandonar a "

Cidade Azul:Mas, pqro o trabalho
de reconstrução de seus lares,
é preci so muiro ânimo. .

_

Muita -coruqeme fundamentalmente,
condições.

'

,

,Condições 'que só nós

podêmos I hes propore ipnar.
Não vamos dei'xar qU.e faltem
alimentos e agasalho,s em Tubarão,
para que nossos-irmãos tenham
um mínimo de tranquilidade para

trab�lhor no tarefa de reconstrução.

AÇÃO SOCIAL
'

,

ARQUIDIOCESANA'
DE FLORIANÓPOLIS

j ,

'

-

COM A COLABORAÇÃO
00 LJONS CWBE

ESTAMOS,,

I
f. I

.:, ,

'

•

'VOLTANDO
PARA

TUBARÃO
J _ \

\

LCAMPANHA'DE REINTEGRAÇÃO ,DOSUL
� , .

.

ltajaí(Sucursal) - Está
desaparecido de sua resí
dencia no Bairro Nova Bra

sília, em Itajaí, o .menor

Adilson Pedro da Silva, de
12 anos de idade. Ao regis
trar a queixa ,na polícia,
seu pa-i, Sr. Pedro João .da
Silva disse que Adilson saí
ra de casa para efetuar

compras em um supermer
cado não mais retornando
deixando apreensivos seus

familiares. O menor usava

camisa azul" blusa branca,
calça preta, meias pretas e

sapato marron, sendo de

çor morena com cabelos
cortados tipo topete. Qual
quer informação deverá ser

dada para a Delegacia de
Polícia de Itaiaí,

1-

.Uma doença
ainda não
'conhecida

,

Na cidade de Eduardo
Gomes, a 24 quilômetros
de Natal, mais de 20 pes

, soas, principalmente crian

ças, estão atacadas de uma
,

doença ainda não diagnos-
ticada, que apresenta co-

I mo sintomas forte dor de

cabeça, febre e diarréia
com 'evacuação anguíno
lenta. Suspeita, a. Secreta
ria de Saúde, que se trata

de'um surto de Schigelose.
A doença começou .a

a tacar os moradores dá
área há cerca de 15 dias, e
um caso grave já foi regis-
trado, o do. menino João
Maria da Silva, de 4 anos,

que já está hospitalizado.
A maior parte' daquelas
pessoas mora em condi

ções precárias, em casas de
taipa e em local não atin

gido por rede de esgotos.
-Ouase todos são agricul-,

tores, pequ�noo funcioná
rios e aposentados.D pos-:
to de saúde da cidade. reali- ;. >

zou exame de feses, que
não revelaram a naturéza
do inál. A suspeita ,de se

tratar de um surto de Schi

gelose é fortalecida pelos
sintomas apresentados,

-

os'

mesmos da doença que em

,1972 matou quase cem
\

pessoas, na região agreste Um grave' acidente,

l
do Rio Grande do Norte. -

ocorrido às 17 horas de
O fo�o principal �stava n�- ontem na BR-lOl, próxi-'
ma CIsterna poluída na CI-'

ma ao trevo: daquela rodo- -,

dade de Várzea .

via, no município de São
José, causou sete vítimas,

________.L _.:._;.�_;._---.......__..;,-,:-----_:.:---.....----------------.,
,

\
inclusive uma criança, de.
cinco anos. O acidente en

volveu um veículo Opala,
placas PH- 0775, de Palhp
ça, dirigido pelo motorista
conhecido como "Ica",
,proprietário de um 'lauto;
-posto no município é-l!a

lhoça, e um Volkswagen
1300 de placas ST-0288,
de Santo 'Arriara da impe
ratriz, dirigido por Valde
mar de Oliveira, relojoeiro,
residente naquele m�nicí
pio. As outra§. vítimas fo
ram: Luis Co�aço Florisbel�, ,

lo, (17 anos), tuisdaSil
va, Valmir Fausto Cardo

so" Maria Teretinha GÓn·

" çaives (todos de idade des
conhecida até o fmal da

.

noite de optem) e 'a menor
'Árlete Emdia de Freitas, 5
anos. Quatro das vitimas

.

foram infernadas no Hos:

pital dos Servidores COIr.

fraturas 'nq crânio e esco

riações pelo COIpO, três das,'
quais inspiravam cuidados
médicos. A menor Arlete
Emllia de' Freitas; ,interna
da no Hospital Infantil, re
cuperou os sentidos e,rece- .

beu curativos no crânio e.
,

velocidade excessiva. O acidente ocorreu ...

Segundo o relato de uma testemunha, o Volks desenvolvia ...

i...,
-H_�"

'
"

� i:: f .;;�·ii����5t'�?:.;;.���_;!')f�::..},"";:'�.í:..;;';:_";:;;';'��""';;;';";;:;;'':':':'';;;;:''';;:;'';';;'''�=';;''''.....��''''''�
, Colisão entre

"

Vo'ks� e Opala causa
sete feridos

carro tentou ultrapassar
uma Kombi GJ.ue estava, à
frente, e Oi motorista, ao

perceber a pressa do outro,
desviou também para o

acostamento. O veículo
em alta, velocidade tentou /

ultrapassar perigosamente,
e' quando invadiu a' faixa

oposta, foi 'de encontro .ao

Opala de Palhoça.
'

) Segundo testemunhas
do acidente, a alta veloci
dade do Volks de Santo
Amaro foi o responsável,
que causou seis vítimas, al- .

gumas em estado grave. ,

ATROP'ELAMENTO
Ontem pela manhã, às

7h5 OTh. quando Wálter

Sérgio Teske trafegava pela'
rua Conselheiro Mafra. dh1-

(

gindo o Fuscão AA-5672,
atropelou ' AI 'bertina C0r-
rea, 21 anos de iàade, que
atravessou a rua a 'uma dis
tância tal de seu' veículo

que pão. houve tempo pata
evitar.

.

Á moça' foi socorrida
)

pelo motorista, com féri.
mento;' leves, e levada ao'

Hospitál Celso Ramos, on
de foi medicada"

INTERNADO

".." C�ntfuua' internado ,no
Hospital Celso Ramos o

motorista do Corcel

BQ- 0002, fiton' Galm, que
às 23h45m da última quin
ta-feira abálrõou três .veí
culos na avenida Rubens
de Arruda Ramos.

Após avariar o Corcel
AB-1150 de Hélio Nasci
mento Moritz, o Chev,ette
AB'-6557 de Aldo Furlatil
'e o Volks AA-7607de Á1�
varo Selva Gentil, todos es-

( ,

tacionados !lO meio-fio da
Beira-mar Norte, apesar de
estar consideravelmente fe

rido, ele se negou fazer o·

ex�me de sangue para

constatação da suspeita dy
que estivesse alcoolizado.

durante uma tentativa de ultrapassagem.
r-.

," Presidiario foge1. " }.I �

do hospital
-

(

nariz.

GOMO
(Antonio Crispim da Sil

va, motorista' de um Volks

que trá'nsitava no local nO'
, momento do acidente 'rela-_
tau a ocorrência: Eu vinha
em velocidade normal de'
vida a l0!llbada, suave que
existe após o trevo, cOlll
destino a Palhoça,. O Volks

que ca�s�u o acidente de
senvolvia alta· velocidade 'e

desviei meu �qlrfO para o I

acostamenio. O mesmo

Robson Guedes Capobianco, presidiário da Cadeia,
Pública da Capital, por volta das '9 horas de ontem
conseguiu burlar a vigilância do guarda responsável e
fugiu do Hospital Celso Ramos, onde estava internado
para tratamento de saúde. .

'

O fugitivo se encontrava recolhido à Cadeia Públi
ca cumprindo pena por .estelíonato. Ele, juntamente
com dois amigos, Oscar Kraemer Fi lho e Bernardino
Silva Guimarães, aplicavam o chamado �'golpe do di
nheiro falso". E,�na prática desse crime, foram apa
nhados em flagrante pela Delegacia de Roubos Furtos
e Defraudações na localidade de Enseada de Brito, no
município de Palhoça, no dia 31 de outubro do-ano
passado. Naquela época, Capobianco era Delegado de
um município do Paraná e, se utilizando' de sua cre

dencial, conseguia com perfeição a facilidade 9s obje-'
tivos de seu golpe.

'

f) GO LPE ". '. . "-
Munido de um maço de papel recortado no tama

nho exato de cédulas de cinquenta cruzeiros e erivol
vidas por uma ou duas dessas notas, um dos vigaristas

.. procurava uma, pessoa, de preferência simples, razão
pela "qual.atuavam em lugarejos, e ofereciam o monte
de "dinheiro falso" Cama eles mesmos explicavam, no
valor de um mil ou mais cruzeiros em troca de Cr$
3QO,00, esses verêladeiros. À vista de tiotas tão perfei
tas (as' exteÍiores) a hone;tida'de do abOFdado_ avós
pesar Os pros e os contras, acabava por sucutnb'rr a

tamanha facilidad,e e 'quando a transaçíio estava para
ser concluída, chegavam os companheiros .d6 'ven- _

dedor caràcterizad_os de policiais. ,

Após identificação e explicações; tanto o que ven-
/

�ia como o que comprava acabavl!ITI presos e "levados
para a 'delegacia". O honesto -ludibriado então, deses
perado e na tentativa de se .livrar li qualquer custo da

.

'1 ustiça", após alguinas deixas, partia para o suborno,
,

que era aceito 'sem as recusas esperadas:
'

,

.
.

'A RECAPTURA ./

A Delega'cia' de Roubos, Furtos é Defraudações es-
'

tá no encalço do_fugitivo que até o fmàl àa'tarde de
ontem coiltinuava com paradeiro d�sconhecido. As
_�utoridades acreditam que Capobianco esteja se diri
gindo para o norte, em direção ao Estado do Paraná,
onde residem seus familiares.
,

AGRESSÃO
.

Francisco Matias Grasser, 22 anos, ,:motorista do

ôni�us no. 21. da Empresa Florianópolis, �pr�sentou
-se a DelegaCIa de Segurança, Pessoal com ferunentos
namjIo esq1:1erda,e uma queixa.

'

tontoú que às 13h2�,. de ontem chegava � capi
tal dirigindo',s.eu ônibus. Ele provinha do município,

de Ahtônio Carlos e, desde á partida até aquela hora,
tudo havia transcorrido "na maior normálidade".

Ao sinal, de álguns passageiros, 'par<;m no ponto
próximo ao Departàmento Autônomo de Saúde Pú
blica, na avenida Riq Branco e, neSse ponto, a-viagem

,

déixQU de) ser normal. Um Gorçlini, cuja placa fez
questão de. anotar, AA-8595", parou ao lado do éo�e
tivo, e para. espanto dele, o motorista do automóvel
saiu com um "porrete" na mão e dirigindo-se à sua

jánela atentou contra a sua segurança pessoál,. ferindo- '

-lhe a mão e quebrando o vi�ro do ônibus.
'

,

Interrogado sobre os motivos da agressão, Francis
co Grasser, com ar também de interrogação, respon
deu que não

-

conhece nelÍÍ faz a mínima idéia das
razões do agressor, que foi identificado junto ao De
tFan, .córri' base' na licença do veiculo, como limo
Ewálde. '-

"
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GovernfO quer o

mercado de capitais
j

fortalecido

Proteção' ao crédito, Fia' que vinha para'
se fica em S.Paulo•

um serviço que procura se

aperfeiçoar sempre mais
Uma comunicação por carta, feita pelo presidente da

W ebber, subsidiária da Fiat de Torlno, na Itália,
endereçada ao Secretário do Desenvolvimento

Econômico, liquidou com todas as pretensões de Santa

Catarina quanto a instalação da indústria em nosso"
Estado, O presidente da Webber esclareceu ao Secretário

que o local escolhido para a instalação foi o município
de Limeira, no Estado de São Paulo. O local para a

instalação fica perto de um dos maiores complexos
industriais do país e tem baixo custo dos transportes.
"A indústria não foi instalada em Santa Catarina por

questão de ordem geográfica, Isto não podernos :

considerar uma derrota, mas um estímulo. Santa
Catarina apresentou condições de competir em nível de

igualdade com o maior centro industrial do Brasil",
revelou Hoyedo.

transpassar o prazo de 90 dias de tolerância

no atraso de pagamento, registra-se na sua

ficha no SPC a ocorrência (a não ser que
este entre em acordo com o seu fornece

dor), e 'dificilmente ele terá chances de efe

tuar compras a prazo. Saldada a dívida, por
um ano obterá crédito somente se o loj ista
ou o bancário quiser conceder-lhe. Caso

haja mais de úma "recuperação", o prazo
de descrédito se prolonga por dois anos.

No mes de junho deste ano, das 130 mil

fichas, 7510 foram consultadas em pedi
dos por telefone e 3.863 no balcão da sede

do Serviço, o que vem a montar ,1.373

consultas no mês. Destas consultas, 757

resultaram na informação para os lojistas
\

de que o cliente era um mau pagador. Os'

registros de .contas negativas, no mesmo

mês, chegaram a 1.325. Foram recuperadas
696 contas, o que significou a �egularização
de contas, no valor de Cr$ 612.054,45. Os
1.325 registros negativos corresponderam
ao montante de Cr$ 1.234.466,07.

Estes números são relativamente gran

des, reconhece o Sr. Brasiliano, e resultam'
da falta de controle na poupança ou mesmo

irresponsabilidade da falta de controle na'

poupança ou mesmo irresponsabilidade por

parte dos q.:e desejam adquirir .artigos de

consumo. Funcionando desde 1963, antes
com o nome de SEPROC, é impossível, em
termos de praticidade, calcular todo o mo

vimento ocorrido desde então. O número

de maus pagadores se elevaria a dezenas de

milhares.

RECUPERAÇÃO
Algumas agências têm adotado a criação

de uma Seção de Defesa do Comprador,
visando apurar o sistema de recuperações;
que é automático, isto é, à medida em que
são solicitadas as recuperações de clientes,
vão sendo corrigidas as fichas, de modo que
fique "limpo" o nome do comprador. Mas
esta medida, segundo o Sr. Brasiliano, "é
desnecessária" em Florianópolis.

Hoje já tem amplitude estadual uma

campanha iniciada pelo Serviço de Prote

ção ao Crédito de Blumenau no sentido de

que seja exigida a identificação do que paga
uma prestação, mesmo que o pagamento
seja 'feito através de cheque iO mecanismo

,

criado para evitar prej uizos causados por

,maus pagadores, nesta campanha, está rece

bendo também a colaboração da Federação
dos Clubes de Dirigentes Lojistas de Santa

Catarina.
O Sr. Brasiliano de Souza, secretário

-executivo do SPC de Florianópolis, expli
, cou que a iniciativa é muito útil, tanto para

,

o comerciante quanto para o que compra a

crédito. "A, identificação do pagador faz-se
muito necessária para detetar pagamentos
com cheques furtados ou achados, o que

.prejudicaria o que perdeu ou teve seu talão

de cheques furtado, pois seu nome seria

"sujado" no SPC, mesmo sendo inocente.

Exigir a identificação é papel do lojista,
que é o maior interessado nas transações
comerciais", afirmou.

MOVIMENTO
,O fu nc io namento dos SPC, antigo

SEPROC, ,é simples e eficiente. Cada um,

apesar' de independente, -está em cadeia,

com ,todas as 270 agências existentes no

.
'país, podendo ser feitas consultas entre

estas com a mesma rapidez de um telefone

ma. "Têm acontecido casos de consultas a

'Manaus. Isto ocorre quando um cliente'

chega de outra cidade, solicita crédito e a

agência do SPC é autorizada para -a consul

ta, pela loja", disse o Sr. Brasiliano,
mostrando 'a amplitude do funcionamento.

Em 'Florianópolis são 152 os miados

q�e mantém a �gência, entre lojas e, bancos.

Alguns bancos de maneira alguma abrem

conta sem uma consulta ao SPC. Nessa

agência estão 130 mil fichas de compra
dores cadastrados, prontas a serem consul

tadas pelos funcionários quando há solici

tação. E se um cliente de alguma loja deixa

o Ministro da
Fazenda informou

Que iunto à
nova lei das
sociedades

anônimas vão
surgir pr09ramas

de estlmulos
para as

empresas de
capital aberto.

Indús trias do Brasil
vão a feira na Bolívia

Um total de 43 empresas' brasileiras participarão da IDa. Feira
Internacional de Bogotá, que será realizada na Colômbia de 13 a 28
de julho, com a participação de 32 países. No pavilhão brasileiro,
essas .empresas exporão seus mais novos produtos, que segundo
pesquisa de marketing feita pela divisão de feiras e turismo do

Itamaraty, será de grande interesse para o mercado colombiano.
O objetivo do Governo brasileiro, ao decidir participar da Feira é

a dinamização das relações comerciais entre os dois países, pois além
da cooperação já tradicional em matéria de política do café, e

,também dos contatos culturais e humanos, ele pretende aumentar o

intercâmbio comercial, o que poderá.ser o-início de uma nova era.

O fortalecimento do

mercado de capitais é uma

das metas fundamentais da

política econômica do go
verno e algo deverá ocorrer

brevemente, mas' não pos
so fornecer detalhes por

que geram expectativas e

todos passarão a reclamar

porque as medidas previs
tas não entram em vigor
rapidamente.

A declaração é do Mi

nistro da Fazenda, Sr. Má
rio Henrique Simonsen,
feita ontem durante um.al

moço com 300 empresá
rios paulistas, no Nacional

Clube, numa promoção da

Associação Brasileira das

Sociedades de Capital
Aberto. Ele acrescentou

que junto à nova lei das
Sociedades Anônimas sur

girão programas de estímu
los para as empresas de ca

pital aberto.
O Ministro da Fazenda

deixou na expectativa os

empresários ao responder
uma pergunta sobre a en

trada de capital estrangeiro
nas bolsas de valores, con
.siderand o a expectativa de

prazos para uma abertura

nesse sentido.
- Se eu disser que o ca

pital estrangeiro começará
a ser injetado nas bolsas
em prazos curtos, amanhã
a bolsa sobe, Se eu disser

que não, isto é, se o prazo
não está definido, a bolsa
baixa. Então não digo na-

da. Mas, enfim, como esse

assunto foi objeto da fala,
p residencial, algo deverá
acontecer.

O Sr. Mário Henrique
Sirh on se n afirmou que
conversou com o ministro
da Justiça, Sr. Armando

Falcão, e soube que seu

colega, decidiu, depois de
ouvir todo o Ministério,
"retirar as leis das socieda
des em geral da parte do

Código Civil".
- As leis de sociedade

em geral - inclusive anô

nimas - seriam discutidas

por um grupo à parte e já
indiquei dois advogados do

nosso Ministério para tra-----
balhar em cima desse pro

jeto.

Ueki examina uma usina '

atômica para São Paulo

O ministro das Minas e Energia, Sr. Shigeaki Ue ki visitou ontem

as obras da usina de II ha Solteira, em companhia do presidente das
Centrais Elétricas do Estado de São Paulo, Sr. Lu car Nogueira

Garcez. Os dois, segundo assessores, conversaram também a respeito
dos estudos para a implantação de uma usina atômica em SãQ Paulo.

OS SIS. Shigeaki Ueki e Lueas Nogueira Garcez, no regresso a: São

Paulo, foram diretamente para os escritórios da CESP, na Avenida'
Paulista, onde permaneceram algum tempo, com o ministro das
Minas e Energia visitando suas dependências. Nada foi informado a

respeito da reunião do ministro e o presidente da CESP.

'Cohab vi demora do SNH

na aprovação de projetos
.Os presidentes das COHABS "dísseram

ontem, antes do encontro que tiveram com

o Ministro do Interior que o principal pro
blema nas diversas regiões é da demora do
BNH na aprovação dos projetos. obrigando
a paralisação das obras. Em Pernambuco,

segundo explicou Fernando dos Santos Sil
va., existem autalmente 10 mil casas que
estão na dependência de aprovação do
BNH para que sejam construídas. Elas se

situam no grande Recife e vão, atender li
Um contingente de cerca de 50 fábricas.

Frigoríficos goianos em
posição de expectativa

Os frigoríficos de Goiás mantinham-se

ontem, numa posição de expectativa, por
ainda não terem conhecimento oficial da "

determinação do governo federal de reduzir

Os frigoríficos declaram ter conheci
mento da formação, pelo governo, de uma

excelente estocagem, "capaz de suportar
qualquer pressão de procura no período da
entressafra". Diante desse dado, eles acredi
tam que a .redução foi determinada cons
cientemente e com base num anteparo ade
quado para a manutenção do abastecimen-
to em condições normais.

'

,em 50% os abates no Brasil Central, mas
todos eles admitem que a medida não im
plicará em problemas para o abastecimen
to.

Não venderíamos carros usados "

,

que causassem
'

.

problemas para você e para nós.

Carro usado é negócio muito sério, E, 'por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita seriedade,
. Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará

.urn carro testado e revisado, Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado (

,

-

DepOIS, você contará com assistência técnica p servicos autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet ; ,

'

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja
�sso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa' consciência, ,

.

h.t;".l�r / o'

Nos 'temos os

financiamentos
de acordo com

o seu orçamento

Plantão aos

sabados c

domingos

VEICUlOS USADOS DE QUAlIDADE

Veículos S.A.
Av, Ivo Silveira 999

, F�nes: 3566 - 2466.

:'-----�-----�-___._-_j
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Começoua alegre festa do basquete
"

Com as delegações formadas na quadra do ginásio de
esportes da Secretaria da Educação, 'em Capoeiras, e o

governador Colombo Salles saudando os psrtieipantes,
foi aberto na noite de ontem o XXVII Campeonato Bra
sileiro Masculino de Voleibol. O cerimonial de abertura
constou de' concentração das Federações, formatura,
execução do hino nacional pela banda da Polícia Militar,
juramento do atleta e desftle final.
Na: noite de ontem foram realizados quatro jogos, sendo
dois no ginásio do Sesc e dois no ginásio de Capoeiras.

A primeira partida do certame foi disputada .entre .as

seleções de Pernambuco e do Pará, com a vitória da pri
meira por 121 a 48. Com um pequeno público no ginásio
Charles Edgar Moritz, os pernambuCanos já venciam no

primeiro tempo por 62 a 27., -
'

Contando com atletas de um melhor nível técnico e

de estatura avantajada, a seleção de Pernambuco., atuais
. vice-campeões brasileiros, não encontrou dificuldades pa
ra der.rotar o' seu adversário, marcando sob pressão' e
utilizando de lançamentos rápidos, deixando o Pará, que
já teve um melhor basquetebol, até certo ponto apavora- ,

do. Roberson e Valdir de Couto foram os árbitros. Per
nambuco venceu utilizando Vieira, Galvão, Trisostomo,
Gomes, 'Carvalho, Santana, Sobrinho, Souto e Moreira.

Na segunda partida a seleção do Rio Grande do, Sul
perdeu para Mina� Gerais por 61 a 47, depois de: estar,
vencendo no-primeiro tempo de 32 a 28. Até o 110.
minuto da segunda fase, os gaúchos ainda venciam. Mar- .

cando pelo sistema 3-2i a seleção de Minas; que técnica- '

mente foi melhor, mesmo quando estava perdendo, virou"
o jogo de maneira espetacular e chegou a vitória até com

certa facilidade. Os árbitros foram Marlúcio Ferreira e

Jairo Cavalcanti.
No ginásio de-Capoeiras, li noite, São Paulo venceu

com facilidade a seleção do Maranhão por 116 a 34,
depois de 58 a 20 no primeiro tempo. Impondo a sua

. condição de tri-campeão do certame e marcando num

3-2; os paulistas chegaram a utilizar todos �s jogadores
diante da facilidade encontrada no adversário.

. Jesus, um pivô que joga no Clube Manoel de França,
foi o melhor atleta paulista. Paulo dos Anjos e Donald de
Abreu foram os juízes'. Sã9 Paulo venceu com Mandrã,
Jaime, Mirin, Chíqueto, Tülisi, Coibrà, Ferreira. Silva..

Guanabara a Bahia fizeram a melhor partida da noite,
com vitória dos cariocas por 71 a 49, depois de 36 a 23
no primeiro tempo. Contandó com jogadoress baixos, o
Bahia teve no armador Serginho, () grande destaque' da
noite, tendo algumas vezes desequilibrando inclusive, o
maior poderio técnico adversário. Neri Bussi e Germano
Delmor foram os árbitros. A Guanabara venceu com

- -

MMc(),MarcelUS',LuiZ,Ricardo ,e Celso, enquanto a Bahia
perdeu com Ary, Sérgio, Reynaldo, Simões e Paulo Au-
gusto, ,

'

Para hoje estão marcados os seguíntes jogos: No Sesc'
- às 20, horas, Maranhão x Ceará e Santa: Catarina x
Pará. Em Capoeiras, às 20 horas, Pernambuco x Bahia e

São Paulox Minas Gerais.

Caixa Econômica Federal'

COMUNICADO
A Caixa Econômica Federal - CEF - comunica que, por

motive de força maior, a relação contendo os números dos

Cartões que não concorrem, referente ao Teste no. 191 não

pode ser publicada nesta data.' \

No entanto cumprindo-se o que dispõe o parágrafo 20. do

artigo Soo da Norma Geral' dos Concursos de Prognósticos
Esportivos, a referida' relaçãó está afixada desde hoje, no

prédio da Caixa Econômica Federal à rua Fulvio Aducci,
1221 - Estreito, i.ndependentemente, da publicação que será

efetuada amanhã dia 07/07n4 neste jornal.'
,

.

(,l..

Avai Figueirense

o certame teve prossegui
mento na noite de ontem com'

a-disputa dós seguintes jogos:
pelo grupo A, em Caguas, Bra
sil x República. Centro=Afri-

.. cana,União Soviética 95x80Méxi
co.Drupo B, em Ponce, Espa-
nha x Fi lipinas e Estados Uni-

dos 109x86 Argentina.Pelo grupo C
em San Juan, Checoslovâquia

88x84 Austrália e Cuba 80x79 Canadá.'
,

Mundial �e basq.Com treinamento ftsico e

dois-toques, o Fi gueirense tra

bolhou ontem à tarde no está
dio Orlando Scarpelli com a

participação de todos os joga
dores, Somente Izalto ainda se

encontra entregue ao departa
.
mento médico do clube.

O zagueiro Roberto Silva
que teve recentemente dois
convites para deixar o, Figu
eirense, parece mesmo que vai
.continuar no clube.' A pro
posta' do Londrina, rujo ·ttei
nador esteve. na quinta-feira
em Ftotianôpoíts afim de con
tratar o jogador, parece: nâo
ter satisfeito o zagueiro. Por
outro lado: pode haver ta�
bém a hipótese do jogador es-.
tar atualmente interessando o

treinador, depots ae duas boas

atuações em Goiânia" quando
Roberto Silva demonstrou ,es

tar em grande forma [isica.
O diretor de futebol e o

presidente do' clube estarão
durante o dia de hoje em Brus
que, a fim de tratar junto a di
retoria do Paissandu a' libera
ção definitiva do ponteiro es
querdo Zé Carlos, visando o

campeonato estadual, Tudo
faz crer que o jogador carioca
deverá mesmo voltar ao Fi
gueirense, em virtude da'inati
vidade do clube brusquense.

Na próxima semana o pre
sidente José Mauro Ortiga es

tará na Guanabara, a fim de
tratar junto aos clubes cariocas
a. definição dos jogadores em

prestados,

O dirigente' afirma que só
não deixou ainda o Aval devi
do aos continuas apelosâo
presidente, "que ao contrário
.do que' muita gente pensa tem

trabalhado para recuperar o

Avai". Afirmou ainda Valério

que pode tranquilamente se

desligar da direção do futebol
e continuar dando 0- mesma

. parcela de trabalho, sem ser '

preciso que seu nome seja
mencionado, "Existem três

• opções para tirar o Avai do
marasmo, cujas explanações eu
já apresentei ao presidenté".
Embora nada tenha adiantado, .

sabe-se que uma dasopções se-
ria vender o estâdio Adolfo
Konder, o que não serádificil
de acontecer.

Embora nada tenha confir
mado, sane-se que o diretor de
futebol Valério Matos poderá
deixar o Avai nas prôximas
horass- O dirigente não esconde
o seu descontentamento com a

indefinição dos problemas do
clube: ,-

Por várias vezes já empe
nhei a minha palavra com os

jogadores - afirmou Valério= e

reconheço a confiança que eles
depositaram em mim. Infeliz
mente, assumi compromisso
moral com eles, porque quan-

.

do tomei posse no deporta
menta de futebol me afirma-

.
ram que tudo estaria resolvido

.num curto espaço de tempo.
.MasjápassaraIll30, 60pI1se tu
do continua a mesma coisa.

O Campeonato Mundial de -

"Venceram à Espanha por 1140
- Basquetebol que se realiza em ,71� Pelo grupo C, em Ponce,
San Juan, Porto Ri co, teve na' Cuba 92 Austrália 79 e Canadá
noite de quinta-feira os seguin- 83 Checoslováquia '75,
tes resultados:

A seleção do Brasil perdeu
a sua' primeira partida, sendo

derrotado pela União Soviética
por 79 a 60, em jogo realizado
em Sa,{ Juan, pelo grupoA, da
série de classificação: O Méxi
co venceu a República Centro

-Africana por 114 a 71, Pelo

grupo O, em Caguas, a Argen
tino' venceu as Filipinas por
111 a 90, e os Estados Unidos

��NSê
MARAVILHOSAS
PELO BRASIL.

.
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A Modelar faz questão de pagar tudo
. para você conhecer primeiro o mais lindo país do mundo.

o Brasil é uma gostosura.'
Quanto rne i s você' o ç_onhece, mais

'.

"

Conipre melhor noA Modelar.
E vÉÍ se preparando fkJra sua ,Viq,gem
Maravilhosa pelo Bras i l.

.

Julho: Brcs ilrc
Agosto: Rio de Jan.eiro
5ete;nbr�:' Recife
Outubro: Belo Horizonte
Novembro: 5a Ivador
Dezemb�o: Belém e Manaus

Em cada sorteio serã�
distribuídos mais. estes prêmios:
Te lev'i-s or.e s Admirai co'lor ido s e

preto & branco, enceradeiras,
.

.l iqui dificodcre s , elefrofones Ph i l ips,
rádios porró te is ,

,Campo 'nacional:'
A terceira rodada da fase

final do campeonato nacional
tem inicio esta-tarde com a re

alização de sete jogo«.
Pelo grupo um - em Belo

Horizonte, q Cruzeiro enfrenta
O Guarani, noMineirâo, -as 16
horas, com arbitragem de' Cor:

. tos Costa; em Belém, no estâ-
dio Evandro Almeida, o Pais
sandu enfrenta 'o Palmeiras, às
21 horas, com Sebastião Rufi
no na apitotna Bahia, no está
dio daFonte Nova, o Bahia jo-

. ga com o Flamengo às 21 ho
ras, com Romualdo Arpi Filho

\ na arbitragem. Pelo grupo dois,
- em São Paulo, no estádio do
Pacaembu, o Corintians joga
com' o Nacional, às 16 horas,
'com arbitrarem d{Joié Mário
Vinhas; em "Campo Grande, no I
estádio Pedro Pedrossian, jo
gam 'Operário e VitQr;p, às ,

20h30m, com AgomarMartins
no apito. Pelo grupo quatro -

em Porto Alegre, no estádio
Beira-Rio, jogam Internacional
x Goiás, às 17 horas, com arbi
tragem de Maurtlio Santiago;
na Guanabara, no Maracanã,
Fluminense x Atlético (PR), às
17 hora), com' Silvio Coelho
David no apito.

VIAGENSMARAVILHOSAS PELO BRASIL.

co is o s novas, mais paisagens
ines quec ívei 5 e gente boa 'ele tem

.

para a gente descobrir. Por isso
A Modelar quer levar você, de
graça, pelo Brasil afora. Agora, ,!oda
vez que comprar em qualquer das
quatro 'lojas A Modelar você
receberá cupons. Todos, os .rne s e s

haverá um sorteio pela Lo ter ie
Federa I. E você poderá ganha r uma

Viagem Ma.rav·i.lhosa com direito a

um acompanhante. A Model'ar paga
as possagens'de avião e a e s tcdc-em
hotéi-s de pr ime iro categoria.

COMPRE- E GA'NHE EM

ri]
a rn(]"EI(j'�

cirlquenletlc)iceBcosllei1sstt lO,
ReJa Troiano, 21

COMPRE' SEU
''.

I PRESENTE NO

PONTO CHie"

®

Os cuponsquevoce recebe valempara t6dq�,2�,�2rt��Q�5g��t�.ogQg7:
,

.
. - '.'
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· Câmara examina

o novo 'código

'acometidos por elemen
tos que se dizem autori
zados e que vivem ex

plorando b Comércio,
Restaurantes e Hotéis
em geral, exigindo co

missões ou pagamento
pelos serviços presta
dos. '

:
"

10 novo Código de
Posturas do Municipio
que se encontra trami
tando na Camara Muni
cipal de Vereadores ofe
recerá ao Poder Público \ Esclarece o Serviço
de Blumenau a instru- de Turismo que a ope
mentação necessária pa- ração é típica de "pica- .

ra os casos de Poluição' retagem", pois além de
Ambiental, que deter- muitas vezes se ver lesa-,
mina ser proibida qual- do o turista pão encon

qu�r alteraç�o_ das pro: tra uma p�ssoa com

pnedades [isicas, qui- conhecimenfbs suficien
mic_as e biolôgícas do �

tes para o papel de ori
me�o ambzente -. solo, entador. Por outro lado
-

ague: e a� caus�d� por afirma que de acordo
s�b�tanczas solzdas. com a g rev'dade da
liquidas, gasosas ou en: . 'ação de tais· .ementós
outro estado de mate- seja o fato comunicado
ria. as autoridades policiais

. -

para as devidas provi-
-.

-

; Estes fatores 'pode- dências.
rão causar, direta ou in
diretamente, condições
nocivas ou ofensivas a

saúde, a segurança e ao Firma argentina
bem estar público; pre
juizos a flora e a fauna;
a existência de oleo,

,

graxa ou lixo e que cau

se prejuizos ao meio
ambiente para. fins do
mésticos, agropecuá
rios, -recreativos,' de pis
cicultura e para outros

fins úteis ou que afetem
a sua estética.

Estradas de Taió

serão melhoradas

A Secretaria dos

Transportes e Obras, ce
lebrou convênio com a

Prefeitura Municipal de
Taió, visando a execu

ção de obf!l� qe retifica
ção e mellioraínento da
estrada que liga a sede
do município à locali
dade Ribeirão Palmítal.
Segundo os técnicos da
Secretaria dos Trans

portes, a estrada repre-·
senta grande importân
cia para o escoamento
da produção daquele
município do Alto Vale
do Itajaí,

o convênio, cujas
obras serão' executadas

·

através do Fundo Esta
dual de Assistência Ro
doviária, foi assinado
ontem pelo Secretário
Paulo Müller de Aguiar
e pelo Prefeito August
Purnhagen, de Taió.

Eleita a mais

bela telefonista

Rita de Cdssia Pikas
ki, funcionária da CO
TESC de Itajai, foi elei
ta em Joaçaba, ''A Mais
Bela Telefonista de San
ta Catarina " O aconte
cimento foi realizado
nai dependências do
Clube Cruzeiro, tendo I...

reunido' quinze repre
sentantes de diversas ci
dades ao Estado. A re

presentante de Itajat,
com 19 anos, deverá em

Outubro concorrer ao

titulo nacional a ser'
·

realizado em Brasüia,
Distrito Federal. O titu
lo conquistado pela te

lefonista de Itajai, en
cheu de orgulho toda, a
classe que comemorou

festivamente o aconte
cimento em movimen
tada reunião social, em
q:e compareceram dire
tores da empresa, agên-
cia de Itaiai:

'

Cicerones estão I

uniformizados

o Serviço de Tu
rismo da Prefeitura de
Blumenau instituiu um

uniforme próprio para
os cicerones - calça e

blusa verde com tarjeta
na lapela indicando o
nome - visando acabar
corO determinados abu-.
sos que estão sendo

vai para Itajaí

A Prefeitura Municipal'
de Itajai acaba de reser

var uma área de 25 mil
metros quadrados no

10. Distrito Industrial
para a empresa DfiRf
SEL S.A. CL, da' Ar
gentina, que dentro dos

próximos 90 dias reali
zará o trabalho de lim

peza na áreoipara a im

plantação do complexo
.s

industrial. A'DERISEL
S.A .' CL em sua futura
fábrica de Itaiai passará
a fabricar produtos qui
micos para indústrias de

papel e herbicida para a

agricultura. O Prefeito
Frederico Olindio de
Souza mostra-se entu-.
siasmado com o surpre-

.

endente número de em

presas que .manifestam
interesse em se instalar
na cidadede Itaiai.

Santa Rita hoje
no Norte de �ç

Para inspecionar as

obras que o Departa
mento de Estradas de

Rodagem está realizan
do no Norte do Estado,

/ seguiu ontem para
aquela região o enge
nheiro Emani Santa Ri
ta, acompanhado de
assessores da Secretaria

. dos Transportes e

Obras. Segundo a dire
.

ção do DER, a maior

preocupação do Secre
tário Paulo Aguiar, dos'
Transportes e Obras, é a

liberação da Serra Dona
Francisca entre os mu

nicípios de Joinville e

Campo Alegre, 'que se

encontra interditada
desde o dia 30 de mar

ço ultimo quando as

chuvas provocaram que
da . de barreiras e desli
zes da pista. Atualmen
te, o trecho afetado pe
las' chuvas de março -

responsáveis pela catás
trofe que se abateu so-

bre o Sul do Estado,
principalmente - en

contra-se em obras de
.terrapienagem e pavi
mentação.

'

Antes de viajar para'
o Norte do Estado, o

Diretor Geral do DER
anunciou que a Serra
Dona Francisca poderá
ser reaberta ao tráfego
nos próximos dias,. "já '

que 90% dos trabalhos
de recuperação da rodo
via encontram-se bas
tante adiantados e obe
decem ao cronograma
traçado pelos técnicos
d.o órgão".

Estiv.-dores perderam a questão
'/

Polícia auxilia
ISDf a preservar
reserva florestal

t

,

o desmatamento desordenádo na

região do Vale do haja ítem
se constituído num sério motivo

para preocupar o IBDF. É que
diariamente populares têm se
dirigido à sua sede reclamando
do perigo provocado pelas

queimadas próximas aos bairros
da periferia. O ôrgão não sabe

como resolver o problema, informando
que não dispõe de recursos humanos .

, I tajaí(Sucursal) - .As
que imadas que ocorrem'

quase que diariamente em

extensas áreas florestais de
. Itajaí e o corte' indiscrimi- .

. nado de palmitos em toda
a região do Vale, preocu
pam seriamente a Delega
cia Regional do Instituto

<,

Brasileiro de Desenvolvi
mento Florestal, que soli
citou auxílio das autorida- .

des policiais no sentido de

prender os' mfratores do

código florestal.
Falando a O ESTADO,

o Sr. Adernar Ubirajara
Vieira, chefe do Posto de

Çontrole do !BD F em Ita

jaí, revelou que as queima
das que se verificam nas

êncostas do Morro da

Cruz, próximo à BR-I01,
têm sido motivo para mui

tas denúncias feitas por

populares, que reclamam,
da devastação das áreas ver

des, provocada por lavra

dores e proprietários de

serrarias. Nos bairros pró
ximos ao local das queima,
das, as denúncias são con-

':
, tra as faíscas ql.l� o vento

sopra em direção às resi

dências e postos de gasoli
na. Explica o Sr. Adernar
Vieira que enquanto em

outras cidades se realiza

campanha visando a pre

servação de reservas flores

tais, em, Itajaí ocorre o

contrário, "pois, por incrí
vel que pareça, há pessoas

que chegam a atear fogo
nas matas por prazer, sem

pensar nas consequências.'"
SERRARIAS FECHA

DAS
A, Delegacia : Regional,

,

do Instituto Brasileiro de

Desenvolvimento Florestal
fechou 'várias serrarias na

região, que estavam cor

tando árvores sem dar obe
diência ao código florestal, '

que exige o replantio de

arvores no local devastado.

- O corte de á;vo�es
em quantidade que contra

ria totalmente a orientação
do IBDF, deve-se unica

mente à escassez do produ
to. Aproveitando-se dessa

situação, as serrarias não

perdoam sequer a árvore

que ainda não tenha atingi
do a' uma idade ideal para
o corte, esclarece o Sr.
Adernar Ubirajara Vieira,
acrescentando que em face
desse problema "passamos
a exercer maior controle
das atividades das serrarias,
resultando na autuação e

fechamento de muitas das

existentes no Vale do lta

j a i , principalmente nos

municípios de Tijucas,
Porto Belo, ltapema, Cam
boriú, ltajaí, Luiz Alves e

Blumenau .

Os infratores, segundo
o agente fiscal, .podem ser

punidos com um anode pri
são ou multa equivalente a

.

cem salários rrunimos.
SÉRIO PROBLEMA
O s-. Adernar Yieira ex

plicou que a Delegacia Re

gional do IBDF não sabe
como resolver o problema
do corte indiscriminado de

palmitos, "porque não dis

põe de recursos'humanos
para formar uma equipe de

fiscalização. ,,'
- Temos autuado em

flagrante muitos infratores
e apreendido o produto
que destinamos, em segui
da, a instituições de car'ida-'
de. Mas, opessoal parece
que não quer respeitar ,'

mesmo as determinações
'do IBDF: Vários processos
j á foram instaurados e

muitas pessoas estão envol
vidas. Todavia, surgem dia
riamente novos casos, co

mo se tratasse de uma epí- ,

demia", informou oagente
fiscal.

REUNIÃO E ADVER
TÊNCiA

Durante a reunião reali
zada ontem em ltajaí com
autoridades policiais, o Sr.
Adernar Ubirajara Vieira

afirmou que "desta vez ire-'
mos solucionar o problema
de uma vez por todas, pois
contaremos com mais pes
soas para exercer fiscali

zação em toda a área".
Em comunicado envia

do à Câmara Municipal, a

pedido do vereador Nestor
dos

. Santos, o Chefe dó
Posto de Controle e fisca

lização do IBDF informou
os termos da lei que con

trola as atividades nas zo

nas florestais. De acordo
com essa informação, nas

florestas situadas no topo
de morros, montes; mon

tanhas e serras não pode
haver queimadas; princi
palmente em locais com

declividade
. superior a 45

graus. Nas áreas de inclina
ção em 25 a 45 graus, só é

permitida ,a extração de to

ras quando em regime de

utilização racional, que vi
"se a rendimentos perma
anentes. Segundo a lei, o

'uso de fogos em zonas flo
restais pode levar o infra

tor a ser punido com três
meses a um ano de prisão.

se e RS assinam acordo para
desenvolver/áreas limítrofes

Por maioria de votos .: 6 a 4, o Tribunal Regional do
Trabalho, do Rio Grande do Sul, decidiu acolher a ação

, rescisória, requerida pela Usiminas e Companhia Siderúr

gica Nacional, anulando, assim, a execução de sentença
com penhora de bens das duas empresas, determinada no

ano passado pelo mesmo juizo, em favor de 72 estiva
dores do Perto de Imbituba, que reclamam diferenças
salariais no valor de Cr $ 12 milhões.

Tramitando há nove anos em várias\ instâncias da

A Comissão Técnica'Permanente de Santa Catarina e Rio
Grande do Sul ericerrou na manhã de ontem seus trabalhos
com apresentação de relatórios, assinatura de acordos entre
os dois Estados e uma 'visita às obras da nova ponte ligando
a Ilha ao Continente, Durante a visita, o presidente da
Comissão Executiva da' Nova Ponte, Coronel Gilberto
.Meíreles fez ampla explanação aos membros da comissão
sobre o andamento dos trabalhos.

Depois das reuniões que realizaram no Centro de
Treinamento .da Acaresc, em Itacorobi, os íntegràntes da
comissão concluiram pela assinatura de um protocolo de
intenções para estabelecer diretrizes de desenvolvimento
integrado da região-programa abrangendo municípios dos
dois Estados sulinos. Também foi assinado um convênio

. envolvendo o Departamento' Autônomo de Turismo, a

Besctur e a Companhia Riograndense' de Turismo,
obj e tivando o pleno desenvolvimento dos potenciais
turísticos de Santa Catarina e do Rio Grande do Sul.
IN1:ERAÇÃO DO LITORAL

O primeiro documento assinado, com base no

"Protocolo de Chapecó" 'que tem por objetivo acelérar °
desenvolvimento de áreas limítrofes, visa a execução de um

programa integrado para ação conjunta na área de interação
litorânea, compreendida pelos murucipíos catarinenses de
Sombrio, Praia Grande. e São João' do Sul e, pela
micro-região litoral norte gaúcha.

Corno medida inicial para a realização dos objetivos
. propo.st os, será constituído um grupo de trabalho
interestadual, formado. por um núcleo composto por 8
técnicos, cabendo a cada Estado indicar 4 deles, podendo
agregar ao núcleo técnicos requisitados de outros órgãos,
Ao grupo de trabalho caberá a definição detalhada das
pesquisas, estabelecer o

_

roteiro metodológico, avaliar os

prazos e custos, além de apresentar, em forma de projeto
final, a atividade proposta. Como objeto do primeiro
sub-projeto operacional a- ser abordado, foi escolhida a área
da Bacia do Rio Mampituba, em decorrência de seus

aspectos sociais, '

CONVENIO NO TURISMO
O convênio celebrado entre os organismos de turismode

Santa Catarina e Rio Grande do Sul estabelec� a troca. de

CONCURSO FISCÀL DE TRIBUTOS
ESTADUAIS

A Associação dos Fiscais da Fazenda (AFFESC)
comunica aos interessados que possui toda a Legisla
ção Tributária do Estado, editada pelos Fiscais'de Tri

butos
.
Estaduais, José Aleixo Dellagnelo e Antônio

Carlos Vieira, J

Informações: Rua Anita Garibaldi no. 19 - 110.

andar
I

Centro Executivo Miguel Daux
Fone: 3628

./

AVISO

AGENCIA DE EMPREGOS
ONDREPSB

DPTO. DE EMPREGADOS DOMÉSTICOS
Aceitamos e temos de emediato 'para atendermos pedidos

de empregadas domésticas. Somos rigorosos em informações
e referência dos empregos anteriores de nossas candidatas.

ONDREPSB - Matriz - São Paulo - Capital. Filial de

Fpolis - Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 50.
Andar - Sala 517.

I

AGR'ADECIMENTO
,

A família da Senhora CATARINA CON-

CER LlBERATO, ainda profundamente cons

ternada com o seu falecimento, vem publica
mente manifestar seu agradecimento à equipe
medica e ao corpo de enfermagem do Hospital
Celso Ramos pela atenção e compreensão
demonstrados enquanto a mesma permaneoeu
enferma, Agradece também a todos os paren-

f

tes e amigos que compareceram aos atos
fúnebres ou que de outra maneira expressa

ram seu pesar pelo doloroso acontecimento.

Justiça do Trabalho a reclamatória promovida pelos esti

vadores contra as duas empresas com juros e correção
monetária alcança hoje C.r$ 12 milhões. Apesar de reite

radas sentenças em favo).' dos estivadoresva ação resci

sória requerida péla . Usiminas e Siderúrgica Nacional,
anula todas as decisões anteriores.

Inconformado, o procurador dos estivadores, Sr. Ro
berto Machado, vai recorrer ao Tribunal Superior do

Trabalho, a última. e inapelável instância judicial.

ESTADO DE SANTA CATARINA
S�CRETARIA 'DOS JRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

, ) 1

\ \

O DEPARTAMEN10 uE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E OBR�S DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha
aberto o Edital de Concorrência no. 16/74, para execução de terraplenagem, obras de arte

corrente e serviços complementares, tudo pelo regime de empreitada por preço unitário,
correspondente ao trecho da SC-13, entre Xanxerê - Rincão Torcido (divisa PR/pC),
sub-trecho Xanxerê Bom Jesus (estaca 900), numa extensão aproximada de 18.000km., com
prazo de entrega das propostas até às 15,00 horas do dia 06 de agosto de 1-,974, no Protocolo

\. Geral do DERSC., Edifício das Diretorias em Florianópolis.
Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na, Sede do DE RSC., no'

endereço acima citado.
.

DERSC., em Florianópolis, 2 de julho de 1.974
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

ESTADa DE SANTA CAT�RINA
SECRETARIA DOS' TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇÕES
EDITAL DE C·ONCORR[NCIA Nº 04/74.

o Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento
dos interessados, que se acha aberto o Edital de Concorrência no. 04/74, para a

construção do CENTR'O DE SAÚDE da cidade de Cacado'r.
O Edital, bem como qu aisquer escla recimentos, poderão ser obtidos na Sede d�

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar.do Ediffcio das Diretorias,
à Hua Tenente Silvéira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário dàs 14:00 às
18:00 horas.

.

Florianópolis, em 5 de julho de 1974.
.

Engo. Hélio Costq
DIRÊTOR GERAL

informações e estatísticas sobre o fluxo turístico entre os
dois Estados; a distribuição de -rnaterial informativo e

.promocional; o intercâmbio de pessoal técnico através de
estágio, visando o aprimoramento da qualificação
profissional e a fixação de um padrão uniforme para o

turismo receptivo, especialmente nos postos de informações
de ambas as entidades. .

Assegura ainda o convênio a união de esforços e trabalho
conjunto aos investimentos nacionais e estrangeiros visando
obter aplicação de recursos com a indústria de turismo de
Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

Zenon Vitor Bonnassis Fo.
Diretor

Tribunal de Justiça,
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CIVIL EM 05.07.74

APELAÇÕES ClVEIS
No. 9.773 - SÃO JOÃO BATISTA - Aptes. José Augus

tinho Laurindo e outros.. Apdo. Nivert Nilton Sohldwein. ReI.
Des. Cerqueira Cintra - �Converteram o julgamento em dili

gência a fim de ser -outorgada, na comarca de origem, procu
ração ao assistente judiciário indicado a fls. 18. Unânime".
Acórdão publicado na sessão..

No. 9.854 - ORLEANS - Apte. Manoel Corrêa. Apdo,
Instituto Nacional de Previdência Social. ReI. Des. Cerqueira
Cintra - "Deram provimento para, julgando procedente a

ação condenar ,o apelada a pagar-ao apelante-o-pecúlio previs-,
to no art. 80. da Lei 5.316, com o percentual de 10%, custas
e honorários advocatícios na base de 10% sobre o total da

condenação e juros da mora. Unânirrie". Acórdão publicado
na sessão.

No. 9.883 - SÃO BENTO DO SUL - Aptes. e apdos.
Rosemir Pacheco e Luiz Pacheco. ReI. Des. Cerqueira Cintra

,

"Determinaram a baixa dos autos à Secretaria para que
sejam distribuídos à Egrégia Primeira Câmara Civil. Unâni-

.

me". Acórdão publicado na sessão.

CRED-IPESC. NA CONSTRUÇÃO! \

os funcionários do Estado e Município também

podem fazer' a reforma ou construção de sua casa pelo
sistema Cred-Ipesc na Casa do Construtor de Philippi
& Cia. Para tanto foi assinado convênio com Philippi
& Cia. uma firma que possui a maior linha de

materiais de ccnstrução do Estado e os melhores

preços. Além de materiais de construção Philippi & 1'1Cia. possui toda linha de madeiras.

Distribuidora SEREIA A. Gàribaldi, 37

O Cruzeiro
Butique
Romance Moderno
Cheri
Cherrie Motlas

Homem, Mito Magia
Biblioteca Arte
Os Expressionistas
REDON
Encicl. Católica
Bib. Universal

França: 3 contos

Vida a Dois

Almanaque Combate

Jorge Amado:
Terras do Sem Fim

, Universo no. 61
J

AVISO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Variant - Azul. Diamante 1972
TI!. - Azul Diamante 7·1/2
Fuscão - laranja .' 1971
Fuscão � Vermelho 1971
Fuscão - Marfin , 1971
Tl-Branco 1971
Volks .- Branco lotus 1969
Maverick - Branco OK
Corcel STD - Branco Nevasca :: 1973
Corcel 4 Portas - Turqueza : 1972

ICorcel Cupê - Vermel ho 1971
Corcel Cupê - Branco 1970
Corcel Cupê - Marrom Canela · 1969

Opala Cupê - Marrom : , 1974

Opala Cupê - Vermel ho
,

1974
Opala 4 portas - Vermelho 1973
Opala 4 portas - Branco : 1972
Opala Cupê - Amarelo Asteca 1972
Dodge 1800 - Vermelho 1974
Dodge Dart - Gelo e/Preto 1973
,Buggy - Azul c/Preto 1973

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QVALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.
.

-,_-------�-...

�����������
ri�� ]8'lEJIlRA M�il ,.COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E AEPAESENTAÇOE,S lTOt

Av, Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Financiar é fácil! Venha falar conosco,

Corcel Cupê verde 1972
Volks 1500 azul pavão 1972

Volks 1300verde
','

.1972

Volks azul diamante .1971
Variant azul diamante . 1971
Volks 1300 branco lótus .1969
Kombi 1300 bege . 1969
Volks1200azul ' ..... ' ,1966

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM

..------------��----------------._--� _.

GATÃO A�TOMOVEIS
.,
l

Francisco folentmo, 13 - Fone 29-1:W. ,.Vai kswagén 1500 .:Ocre Marajó OK

Volkswageri 1300 - Vermelho Rubi : OK J
Variant - Bege Claro . H!71 f

COMPRAMOS A VISTA E PAGAMOS O MELHOR

JPREÇO-DA-PRAÇJ,l.. CRÉDITO IMEDIATO, .

�-------.

�·jENDJROBA �,�\S:!!!f!)AUTOMÓVEIS L-TOA� \S:!!!f!)
R. 'S:Jídanha Marinho Esq, de João Pinto

FQNES: 4673 - 2952
.

OPALA VÁRIAS CORES : 1974
DODGE 1.800 VARIAS CORES 1974
Galaxie l.andau Ok_ cor Our? LiD�a."1et<rCo/.i�l!.bege r9I�
OPALA HIDRAMATICO 197,4
JEEP � .. : : : 1973
CORCEl , 1971
Tl 1.600 : 1971
GAlAXIE 1967
lANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODElO,S

NÃO FECHAMOS PAi�A ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

.

Finapciamentos até 36 meses
,
!
.
�------------------------------�--�--��

C.- RAMOS S.A.
COMÉRCIO E AGÊNCIAS

Revendedor Autoriza do Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466

/FONES: Dep. Vendas: 638'1
.

Peças: 6244

Oficina: 6585
Administração: 2250

vsrcuLOS USADOS
Tl - VERMElHO 1970

1300 - BRANCO : 1968

1500-AZUlPAVÃO 1971

VEfcULOS NOVOS:
s. P. 2 - BRANCO.......................................................... OK

Karman� Ghia S.P. - VERMElHO OK
Tl - 4 PORTAS - AMARELO SAFARI : r: OK

VARIANT - BEGE ALABASTRO : .. oi<

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca.

..

éARIONI COM. AUTOMOVEIS lTOA.
Av. Rio Branco. 53, - Fone 3966

1 - Corcel cupê luxo 72

� ::: g���:: ���: .��g:::::::�::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ��
1 - Volks Sedan : 70

671 - Volks Sedan ..

CARIONI - Tradição e conceito
'

.

no ramo de automóveis,

Dra. MOEMA DESJARDINS

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua'

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e,802 - fone 3683 - Florianó

polis

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo-

gia da U. F. R.J.
•

Consultório: Casà de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

'Ora. MIRIAM K. TAVARES DA, CUNHA MELO

-,

Casa

Curso de especialização na ABMM - Rio de

Janeiro - GB.

Consultório: Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

diariamente das 14 às 19 horas.

Consuitas das 13,30 às 19 horas - à rua

Felipe Schmidt - Edifício Dias Velho - 100.

andar - conj. 1014 - Florianópolis.

Dr. SAULO FERNANDO LINHARES �

GineCOlogia - Obstetrícia

I
------,--�--------------------_.-----------

Dr. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714'.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

MEDICOS
. Dr. FELIPE FELlCIO

.
PROCTOLOGI,A \

Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema
da' GUanabara

CONDOM(NIO CENTRO EXE"CUTIVO
MIGUEL DAUX,

.

I
Rua Anita Garibaldi, 19 - Fpolis - SC.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O s índico. do Condomínio Centro Executivo Miguel Daux.,

no ,uso de' suas atribuições e de' acordá com os estatutos do

condomínio,
RESOLVE: Çonvocar os senhores Condôminos a

reunirem-se em ASSEMBLÉIA GERAl_

EXTRAORDINARIA, no dia 18 de julho de 1974, nas'

dependências do Edifício Centro Executivo Miguel Daux,
sendo:

.

PRIMEIRA CONVOCAÇÃO: Às 20:00 horas com 50% + 1 dos

condôminos.
SEGUNDA CONVOCAÇÃO: Às 20,30 horas c9rm qualquer
número de presentes.

ORDEM DO DIA
. a) Solução para a Central Comutadora Privada (PBX);
b) Assuntos Gerais
Peui�os a presença. de todos os- condôminos, tendo em

vista a importância e o encargo financeiro que o PBX

representa para o Condomínio.

Florianóplis, 02 de jutho de 1974
Valter Antonio Conti

síndico

"

EMPRESA SANTO ANJO
DA GUARDA LTDA.,

ESTAÇÃO RODOVIÃRIA
DE FLORIANOPOUS

- FONES: 2172 e 3682
HORARIOS

DE FlORIANOPOLlS PARA PORTO ALEGRE

\,

Passando por laguna - Tubarão - Criciúma
'
- Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa 'eOsório' .\

às 4,00-12,00-20;00 e 22,00 horas
DE FlORIANOPOLlS PARA TUBARÃO

à� 4,00-7 ,00-8,00-8,30-1 O,0�-12,00-'13,00-14,30-
15,00�16,15-17,30- 18,00-20,00-22,00·e 24,00 horas.

DE FlORIANOPOUS PARA CRICILiíVlA

às 4,00-7,00-8,30-12,00-15,00-20,00-22,00 e 24,00
horas.
DE FlORIANPOUS PARA lAGUNA

IIs 4,00-6,30-10,00-12,00-14,00-17,15-18,00-20,00 e

22,00 horas

DE FlORIANOPOLlS PARA IMBITUBA

âs 6;30-'10,00-14,00-17,00 e 18,00 horas

DE FlORIANOPOLlS PARA IMARUI
(

às 16,45 horas

DE FlORIANOPOLlS PARA lAURO MUllER

âs 6,00 e 14,30 horas
_ .

CARRO lEITO PARA PORTO AL�GRE E TUBARAO AS

22,15 horas.

\/MJDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL'

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados pará pagarem dentro do

prazo legal. os títulos que se acham em Cartório para protesto os

senhores:
,

ZELIA TEREZINHA MELO - ROBERT.O ROSA -:- JOSE E. V.

JÚNIOR - AN'TÔNIO SllVEi'RA - EN!. G. BARC.ElOS -

O R I LON REIS ....!. CLAUDIO MOTMEN 'l\ORRONTEGUI-
VElMAMATTOSDASllVA.· ,

Florianópolis, 6 de julho de 1974.
VANDA DE SOUZA SAllES

tabetiã

"ORAÇÃO AO DIVINO EspfRITO SANTO".

Esprr ito Santo. Tu que me esclareces em tudo" que iluminas

todos os caminhos para que eu atinja meu ideal. T-u que me dás' o

dom EJivino de perdoar e esquecer o. mal que me fazem, que em

todos os instantes' de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar u�a vez que n�o quero

separar-me de ti. Por maior que seja a Ilusâo material, nao será o

rrunirno da vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço-te as graças alcançadas. '.

(A pessoa deverá fazer .esta oração 3 dias seguidos, sem �az�r Q

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mals'dlflcd que

seja. Publicar assim que receber a graça. I'II.M.P.P.

OR.L,\ÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO.. .

,

Espirita Santo. Tu' que me esclareces em tudo, que iluminas

todos 'os caminhos que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom

Divino de .perdoar o mal que me faz,em.que em todos os inst.antes de

minha vida estás com igo, quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirm�r uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior

que seja a ilusão material, não será o minimo da vontade que sinto

de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória perpétua.

Agradeço-te uma vez mias.
_. . ,

A pessoa deverá fazer está oraçao 3 dias segu Idos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais ditlcil que

sej�" Publicar �ssim que receber a graça. J.l.C:
-----------------

CARTEIRA EX,TRAVIADA
Foi perdida a Carteira de Corretor de Seguros no. 3.944,

pp.rtencente ao sr. Mario Rocha Meyer.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi ex>raviada aCartei ra Nacional de Habil itação categoria ama

dor, r;ertencente ao Sr. José Silva lohmeyer de Fpolis.

de

-, ��-MÉDICOS
COMÉRCIO DE , I Dr. JORGE UJIZ JORGE

AUTOMOVEIS I
�

.

GASTROENTEROLOGIA
Curso de especializaçâo na Santa

I
M;�,;córo;, do

R�;e���;;'��p�B
PSIQUIATRIA

�� TRANSPORTES

'�RÁPIDOS WEISS
Curitiba - Joinvilh!' BIIIIIII!lIaU - Itajaí e
F lorianópol is

KOMBI - Semanalmente para Transpor
te de Encomendas R;ípidas ..

. Hepresentaate I!m Horianopolis
.

"PRENDA'"

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37-5� - Florianópolis
Rua Mateus Leme, 2138 - Fone 24-1937 - Curitiba.

. BELíSSIMA ÁREA - VENDO

Vendo uma arca de 7 000 m2 c/ampla frente para

Baía S:11, local previleqiado,
Informações fones: - 20-82 e 25-48

.

I

Vendo 1 lote medindo l2x55,00 - Canasvieira, a 50 metros

da Praia.
Tratar Fones· 20-82 e 25-48 .

TERRENO' - VENDO

APARTAMENTO EM COQUEIROS
Vendo com garagem Área de 100 m2 aproximadamente.
Preço de ocasião.
Fones: - 20-82 e 25-48

TELEFONE _, VENDE -SE
Vende-se um telefone situado no Estreito.

Tratar a Rua Deodoro, 11, ou pelo fome:
3795.

i
._.... _,-.._�,.." ..

!
,..

ECONOMIZE 20(% NA GASOLINA

APLIQUE O DISPOSITIVO ECONÔMICO
NO SEU CARRO' POR APENAS

CR$ 50,00 VOLKS

CARROSMECANICA
LATARIA
PINTURA TODOS

ONYKAR - Auto Serviços Ge'rais
Rua Santos Saraiva 1135 F-6226

::.".::."__'!i�:;.;!.�..:C:.;;O..;-_
..

.;.'....'_
•

......;?....";;;"'.;.
.. '

....'._;,. ,...;":...__"",.�,-:-,_,�-: _:"""�'!\:"""'''''''.'\,

COMUNICADO
O Departamento Autônomo de Saúde PÚ

blica está necessitando de mecânicos especiali
zados em serviços de lanternagem e motor de

Volkswagen.
Informacões na Secão de Transportes e

� t • •

Oficinas do Dasp .

Florianópolis, 04 de julho de 1974

CfCERO J. VALCANAlA
DIRETORADMINISTRATIVO

PREFEITURAS
ARTEC

Comunica que possui' em seu estabeleci

mento todo e qualquer material para uso de

seu Departamento Técnico. _

Faça-nos uma visita sem compromisso e

verifiquem nossos preços.

Aceitamos pedido') para todo Estado.

Trabalhamos com Cópias Heliográficas na

hora.

Representante exclusivo dos produtos
"KERN"

. Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47·14

Florianópolis - Santa Catarina.

88800 - C"'ric""iu""ma=--__ �Santa Catarina

'?"
..

J'''!' . '00O CRISTO'"!>' Horários do çmpre,o
C/ieiuma I �rarangua . 1.15 ·1,15-11.15-12,30 ·15,00 '15.15-11.25 ·19.45·23.15 p 24.00 hS.,
Crieiuma I Sombrio· Sanla Rosa .. Osório e P. Aleorf,l,15 ·1,15,11.15-12,30 ·15.15-19.l5-23.15 hs.

PnRllOA DE CRICIÚMA PARA

Crieiúma I Tubaráo . 1.45·6.00·8,00,9,30 ·12.00 ·14.00 ·15.00 -19.00-24,00 h§.
Crieiuma I laguna ·1,4H.00·14.00·24,00hs.
Crieiuma I Florianópolis . 1,45-6.00·9,30·12,00·14,00·15,00'19,00'14,00 hs.

.

.

08S:: NOVOS HORÁRIOS COM P�RIIO� DE CRICIOM� PAR� PORIO �lESRE
. .

�.z:._o:< ...

a parIu do dia 01/06/14-.::15:12',30'�5:15-19,45hS:�Ê-:e��������"" .

CONVITE PARA MISSA
A família do tenente AFFONSO CAMA

RA FI LHO, pr;ofundamente consternada com

o seu falecimento, ocorrido em São 'Paulo, no
dia 26 de junho' próximo passado, convida

parentes e amigos, para a. missa que será
rezada hoje, 6 de julho, às 15 horas na

Catedral Metropolitana.
Pelo ccmparecimento deste ato, manifesta

o seu agradecimento.

---------------------------------------�

�MOBIUÁRIA BERCATON LTOA.
R. CeI. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674

CRECI no. 119 Estreito - Fpolis. SC

·1SI. Brognoli Imãveis Itda.

ALUGAM-SE
SALAS c/sanitário p/escritório, acarpetada - Estreito
SALA c/sanitário - Rua Dib Cherem - Capoeiras.

VENDEM-SE
.

3 CASAS a Rua Almirante Carneiro p/Cr$ �5.000,00
,

Cr$ 37.000,00 e Cr$ 40.000,00
'

CASA c/todas dependências e garage - Rua Tupã
p/Cr$ 90.000,00

.

CASA DE PRAIA, toda mobiliada e garage p/Cr$ 45.000,00
CASA DE PRAIA c/terreno de ,l.100m2 - Sambaqui

. Cr$ 40.000,00
.

2 CASAS - Rua Padre Schroeder p/Cr$ 65.000,00'
C'ASA' c/terreno 11.2001\12 - Saco Grande

Cr$ 60.000,00
CASA ALVENARIA - c/terreno de 660m2 - Itaguaçu
Cr$ 130.000,00 .

.

.

CASA c/terreno 310m2. Pantanal - Cr$. 15.000,00
CASA c/terreno 300m2. R.C. Américo - Barreiros

Cr$ 60.000,00
lOTE de esquina - Na. Sa. Rosário p/Cr$ 25.000.00
lOTE em Caj;lasvieir�s - 600m2. Cr$ 25.000,00
lOTE em Capoeiras - c/336m2. Cr$'·15.000;00
LO.TE. de PRAIA - Sto. Antônio - 2000m2.

Cr$ 25.000,00
lOTE - Jardim Atlântico - c/550m2 - Cr$ 20'.000,00 -,

)

VENDE E ALUGA EM QUALQUER .J»oNTO DA
CIDADE

V E N O E

06 - CASA DE ALVENARIA - Rua Elesbão
Pinto da luz - 2'quartos, sala de jantar e- sala estar - copa -

cozinhá, banheiro, vestiário, área de serviço, WC, hall, varan-
dá - Cr$ 110.000,00 .

021 - CASA DE AlVENARIA- R·u.a DuarteSchutel - 7

camadas na parte superior e' 3 na inferior - Cr$ 150.000,00
de entrada e saldó à combinar. .

·023 - CASA DE ALVENARIA - Rua Miguel .Daux - Co

queiros, - 6 quartos - 2 salas - 2 banheiros - cozinha �

garagem - Cr$ 200.000,00
024 - CASA DE ALVENARIA Rua Tobias Barreto "

Estreito - 3 quartos - 2 salas - 2 banheiros - cozinha - hall
- área de serviço .: dep. empregada - Cr$ 170.000,00
643 - CÁSA DE AlV'ENARIA e respectiva terreno fazendo

frente para a Rua Osvaldo Cruz e fundos para a Rua Matos

Areias - Cr$ 150.000,00 ,

015 - 1 lOTE E; MEIO no Jardim Sta. MÔNICA - TRIN

DADE - Cr$ 50.000,00 - Area 540m2
017 - 1 lOTE c/333m2 - Rua Teófilo de Almeida - BOM

ABR.IGO - Cr$ 50.000,00
lOTEAMENTO VI lA CÉLIA - Margens da BR-l01 - SÃO
JOSÉ - lotes a partir de Cr$ 5.000,00
lOTEAMENTO SANTA INES - Barreiros - lotes a partir
de Cr$ 4.500,00

.

LOTES EM BOM AB.RIGO - Áreas c/360m;2 -'a,partir de'
Cr$ 17.000,00

'

A l U G A

CASA DE ALVENARIA - R. Ten. Joaquim Machado -103
- c/2 salas - copa - cozinha - banheiro - área externa -

,

. area serviço - despensa - churrasqueira - Cr$ 1.000,00
'. CASA 9E ALVENARIA - Rua GasparDutra'(1o. 744-3

'.

quàrtos.j-> sala':_ copa+- cozinha - banheiro - área serviço -

•

Cr$ 720,00
.

DIVERSAS SALAS - � Rúa CeI. Pedro Demoro, 1966.,- 20.
e 30. andar - e/total de 242,20m2 - Cr$ 300.00 a

x Cr$ 496,00
•

Rua -, São José, 1982'- Sala c/instalação sanitária
c/42,20mZ"- Cr$ 600,00.
RUA - JOSÉ CÂNDIDO DA SILVA No. 721 - CONTINEN
TE - SEDE PRÓPRIA ct ESTACiONAMENTO PfCLI�N
TE,
ESCRITÓRIO ILHA - RUA NUNES MACHADO No. 12
CON"J.3.
FONE - 6462 - 6916 - CRCI - 29.

EM FLORIANOPOLIS .

ASSUMIMOS A SUA PREOCUPACÃO - IMOVEIS
ALUGAMOS
- Apartamento no EDIFI'cIO ARTKUR: Quarto, sala,
cozinha, dep. de empregada.
- Apartamento na Rua TIRADENTE� - Centro: 3quartos,
sala, cozinha, área de serviço e dependência de empregada
completa.
VENDEMOS
- Dóis lotes em Coqueiros na Travessa da R. Abel Capella,
podendo ser vendido separadamente.
- Bom Abrigo - o bairro mais procurado - Casa mobiliada

com 4 dormito - dep. de ernpreqaacornpleta -. 3.ban'h. -'

suite - s/jantar - ·copa - cozinha - 'garagem '- terreno

grande - etc. \

- Casa R. Raul Machado, paralela a Mauro Rarnosr S quartos
- sala - copa - cozinha - banho - e mais outra dependência
ern separado com dois quartos e despejo - garagem e terreno'

todo calçado e zona de morro.

- Coqueiros - um dos bairros mais concorridos da Capital -

Casa corri-a dormito .: dep. de empregada completa - 2 banho
- play ground - churrascaria - copa - cozinha - s/jantar -

garagem 2 carros - terreno gra nde .: etc.
- 'Residência excelente com frente para as duas Ba (as, ponte
Hercílio. luz e a Nova Ponte, enfim a visâo cpanorámica que

todos desejam ter. Temos certeza de que V /S se sentirá '�
vontade.
- EDIFI-CIO ESTORil - Coqueiros - proximidades da

Nova ponte - Apartamentos com 185,OOm2 - temos apenas
três num edifício o/nove famílias - garage.ns para 2 carros -

acabamento de 1 a. - prece por m2 dos mais baratos' da

Capital - possibilidades de'V /S·. ganhar 100'i!. até 1 ano após
aquisição - Financiamentoaté 240 meses.

'

� Se V/S., deseja: VENDER, COMPRAR, CON?TRUIR ou

ALUGAR. procure-rios":' Trabalharemos pra você.

Predibens Imobiliária ltda.
Rua dos IIheus - Ed: Aplub . s/85'

. Fones 4-141, 4950 e 2481
.

Florianópolis

ONY HOTEL
CI GARAGEM

APTOS DIÁRIAS
COM
DESCONTOS

ESPECIAIS

Rua Fúlvio Aducci 828 - fone 6226 -

Estreito - Florianópolis
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Oh surpraise: pois não {que outro dia
,

me, dirigi ao Bom Abrigo e acabei em
Capoeirias? 'E tudo peloasfalto. É que
o Prefeito Nilton Severo da Costa, o

mancebo do paço, provavelmente re

solveu trabalhar em silêncio. É isso aí,
bicho.

IStodieckl
Mentir? Imagina. Quem disse que eu minto?

Eu apenas enfei to a verdade.'

* E é bom não se esquecer que Joinville
tem o maior parque industrial de Santa
Catarina. Pasmem.' talvez seja o único
municipio industrial do Brasil - a quem
.sabe do mundo - que MO tem poluição. f

Mas é que as fábricas estão instaladas em
região apropriadissima, o que impede
que o ar ruimvenhase localizar sob as

nossas narinas.
.

* Estive em Joinville, por um dia, mas o
suficiente prá sacar que lá está uma das
melhores administrações municipais de
Catarina, minha Santa.se não a melhor.
Pedro Ivo Campos, sem dúvidas, está
conseguindo conciliar perfeitamente
suas funções de politico com (JS de
administrador: a cidade está belissima -

o que não é bem uma cidade, mas um
imenso e bem organizado parque. Flo
restal, de diversões, industrial, um, par-

* Dagoberto Koentopp, que dirige a

que geral. E para a geral. equipe de arcuítetos da Prefeitura, (cin
* Joinville está crescendo sem, contu- co vejam, só a riqueza) está projetando,
do, ferir o seu aspecto humano e tradi- para, o Morro Boa Vista (totalmente'
cional: arquitetura da cidade está super desapropriado pela Prefeitura) um com

valorizada e os novos prédios tem núme- plexo turístico dos mais bem bolados e'
.

ros de andares pré-estabelecidos. E há 'inteligentes. Tudo dentro de uma área
muito verde por todo o derredor - verde alta (180 metros) e imensa. Um
sente-se o cheirinho gostoso e nostálgico ótimo exemplo para o nosso morro da
de mato. Colorindo e dando perfume a Cruz. Aliás, bem que outros exemplos,
paisagem, flores d mais diversas qualida-' joinvillenses poderiam ser imitados - e

des. igualados.

Aliás, o que está faltando em Joinville

é um pouquinho de irresponsabilidade ...

"Amigo Beto,
sua preocupação é desnecessá

ria, pois nos mudamos para mais

perto de você. Estamos na rua

Almirante Lamego, número 31.'
Um abraço,
Silvio Orlando Damiani".

'

Manchete da .Manchete

O Senador Antônio Carlos Kon
der Reis, numa de sua idas ao

Rio já como candidato ao Gover
no de Santa· Catarina, esteve visi
tan.do a alta direção de Bloch
Editores. /E a foto é da ocasião.
Da esquerda para a direita espia-:
se Murilo Melo Filho, Oscar
Bloch Sigelman (vice-presidente
de toda a Bloch), Antônio Carlos
Konder Reis, este colunista e

,

Salim Miguel, dando as costas ao
fotóg:afo.

No mesmo .día, eu recebia as

responsabilidades de representar
Bloch Editores em todo o Esta-

/

do de Santa Catarina.

Devidamente acompanhado do

Coronel Edgard, o Governador
Colombo Machado Salles foi vis
to ontem de manhã, a pé, de
terno preto e sapatos idem, na

Conselheiro Mafra, bem em fren
te ao Bush. Provavelmente vinha
do aterro - ou teria ido ás com

pras?

Não vi e não gostei do 'Jardim" da
Beira-Mar Norte. Cadê? Pelo que sei
ele não existe - ti não ser que aqueles
pedaánhos de folhagem resolveram se

auto intitular 'Jardim". Burle Marx
provavelmente ficaria careca com

"aquilo " EuN fiquei.

Cinema

A Viúva, de Pierre Granier Deferre.
A VIUVA (La Veuve Couderc) Alain

Delon, fugindo da, pclícía, esconde-se na

fazenda de Simone Sígnoret, a viúva do
título. O triângulo é completado pela presen
ça de Ottavia Picolli. E um espetáculo com

certa sobriedade e com a preocupação de
acertar; o filme foi dirigido' por Pierre Gra
nier Deferre. Há quem o considera uma

belíssima surpresa do cinema francês. Tech
nicolor. 18 anos. São José 3-7,45 e 9,45
horas.

MADRON - Filme de difícil prognóstico;
.dirigido por Jerry Hopper, veterano e medio
cre, conta com a participação de Richard
Boone, e Leslei Caron à frente do elenco. O
trailer sugere idéias e paisagens de western
europeu; embora o diálogo se incline para
alguma coisa .filosófica, nas' relações entre o

casal. Estmancolor.· 18 anos. Ritz 5-7,45 e

9,45 horas.
ENCURRALADO (Duel) A iristória de

um caminhão que persegue um automóvel na
estrada, atingindo um clima de Terror. Reve
lação do diretor Steven Spielberg e oportuni
dade para Dennis Weaver, veterano coajuvan
te, aqui como protagonista. Technicolor. 18
anos. Coral 4-8 e 10 horas.

A MONJA E AS SETE PECADORAS
c/Tony KendaB

JOGO MORTAL, de Joseph L. Mankie
wicz c/L. Olivier e M. Caine. Censura 18
anos. Roxy 2 e 8 horas. '

'

O TROUXA, com Louis de Funes -

Eastmancolor - 14 anos. Jalisco 8 horas.
JOGO MORTAL (Sleuth) de Joseph Man

kiewicz c/Laurence Olivier e Michael Caine.
Censura 18 anos. Glória 8 horas.

SSSSSSSSS;de BernardKowalski c/Stro
ther Martin. Censura 18 anos. Rajá 8 horas.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÂRIES Dia muito bom para por em prática
'novas idéias profissionais e realizar negócios come
çados anteriormente. Suas qualidades mentais serão
ótimas e boas condições terá de progresso material

por isso mesmo. Você pode agora fazer mudanças
favoráveis em sua vida.
TOURO _ Dia em que tudo correrá de acordo com

os seus planos, Bons lucros nos negócios e no setor

profissional, pelo esforço que. tem desenvolvido
ultimamente. Aguarde êxito material e satisfações
em viagens. Mud.!plças b�lp.�sucedidas e amor favo-

redido.
'

-

,

GÊMEOS _ Em tudo você deverá manter calma,
ter cautela, quer seja em negócios ou em seu campo

profissional para evitar possíveis embaraços, princi
palmente se ainda não aniversariou. Elevação da

personalidade e das condições de sucesso de um

modo geral.
CÂNCER _ Mantenha o bomsenso e não descuide
de seus mais importantes compromissos financei

ros, profissionais, sociais e familiares. O seu lar

necessita de muita atenção de sua parte, bem como

a saúde, o seu caráter, a s�a moral e seu crédito.
Neutro às viagens.
LEÃO

..

_ O seu forte magnetismo pessoal se fará
sentir ainda com maior força neste dia. Influirá

pessoas importantes para os seus projetos e conse

guirá através delas grande progresso' financeiro e
.

profissional. Ótimo às viagens longas, ao amor e às
amizades.

'

VIRGEM _ Dia bem propfcíôpara tomar atitudes

importantes quanto ao seu setor financeiro, profis
sional e social. Procure também manter um clima

harmônico no lar e dar mais 'atenção aqueles que
lhe sãoCaFos. Você pode se elevar muito agora, não

se esqueça disto.
LIBRA _. Dia em que' terá tranquilidade, paz

pessoal, o que deverá colaborar decisivamente na

solução deseus problemas de toda ordem, incluin
do os de dinheiro e de trabalho. Satisfações na vida

amorosa e espiritual e as viagens alegrias. Melhora
da saúde e das possibilidades gerais.

'

ESCORPIÃO _ Mente e espírito evoluídos, isto

está previsto para você hoje e nos próximos dias do

Sol em Gemeos. Contudo, deverá evitar precipita
ção ao realizar negócios, no 'trabalho e tomar

cuidado com acidentes e com a própria saúde.
Excelente para poupar dinheiro.

SAGITÁRIO '_ O fluxo de hoje é favorabilíssimo,
às suas mudanças, viagens, estudos e associações
com pessoas de Libra e Aquário. Favorável tam
bém, ao casamento, aos negócios com o sexo

oposto e para tomar decisões quanto aos seus

intelresses financeiros. Algumas oposições.
CAPRICÓRNIO _ Dia em que terá maiores proba
bilidades e mais habilidade para tirar proveito dos

negócios, das transações e do seu trabalho. Haverá

colaboração por parte dos superiores, amigos e dos
intelectuais. Aplique sua extraordinária capacidade
sem, descuido e negligência e colherá resultados

positivos.
A)QUÂRIO _ Dia excelente para o seu estado
mental e físico. Terá novas e brilhantes idéias com

relação aos negócios, invenções, trabalho _e conquis
tas que pretenda realizar, delas consequindo tirar
'bons proveitos. Excelente às relações pessoais e

sociais. Amor favorecido.

PEIXES _ Este é um dia excelente para tratar de
assuntos atinentes a transportes, comunicação, via
gens em geral, negócios relacionados com produtos
químicos, agropecuários e todos os que possam
ligar-se a atividade farmacêutica. Receberá boas
notícias e evoluirá muito mental e intelectualmen
te. Pode amar.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome'

�'}",j(,�URO'DONAL
e viva MAIS (ontente!

Este ve no Rio atendendo determinação do
Governador Colombo Machado Salles, para con

.tatos sobre assuntos relacionados com a (asa da
Cultura em Santa Catarina, o Secretário do
Governo DL Orlando Bértoli.

* * *

A linda Jacqueline Ramos festejou aniversário'
ontem.

Sonia Procopiacki e Eleonora Valente estão

com firma montada, para luxuosas decorações
de residências. A elegante e bonita Sonia poderá
ser encontrada.para contatos em sua residência

em Cabeçudas. '

* * *

O Dr. Rudi Affonso Bauer um dos cavalhei- .

ros elegantes da sociedade catarínense, aniversa
riou anteontem. O elengante casal Ruth e Rudi
Affonso Bauer em sua residência receberam
convidados para um souper.

* * *

Dona Daysi Werner Salles, Primeira Dama do
Estado visitou a Sociedade Espírita de Recupe
ração, Trabalho e, Educação, para a entrega de
um cheque que dará início a construção do
"Lar da Criança".

* * *

A linda Jaquelirie ontem recebeu convidados
na residência de seus pais sr. e sra. Nereu Ramos
Filho, para um souper quando era comemorado,
seu aniversário.

* * *

Hoje, às 19,30 horas; na capela do Colégio
Catarinense, Adélia Ramos Costa e João Sprry,
receberão a bênção do casamento. A recepção
onde vai reunir convidados das farmlías Ramos
Costa e Sprry, será no Lira Tênis Clube, s06 a

orientação de Eduardo Rosa.
* * *

A Confederação Brasileira de Basketball, Fe
deração Atlética Catarinense, Federação Catari
nense de Desportos Universitários, Divisão de

Educação Física da Secretaria da Educação e

Comissão Municipal de Esportes de

'Florianópolis, estão, nos convidando para a

Abertura dos jogos do XXVII· Campeonato
Brasileiro masculino de Basketball Juveníls hoje
às 19,30

_

horas no Ginásio da Secretaria da
Educação.

* * *

Maestro Moacir Portes' qu� já a alguns dias
encontra-se em nossa cidade, acompanhou Nei
de Mariarrosa, o movimentado Saveiros. Ontem,
o Maestro Portes, ontem no salão da Reitoria,
reg�u a Associação Coral de Florianópolis que
com recital homenageou o Reitor Roberto M.
de Lacerda.

.

* * *

Paineiras, hoje. está com uma movimentada
reunião que terá como atração o conjunto
"Stúdio Boorn", no comando dos jovens, Ricar- ,

do Tapado e Rico Lobato.
* * *

ZURY
\

MACHADO

Conforme havia sido anunciado, realizou-se
na sede da Associação Comercial e Industrial de
Joinville, uma reunião de técnicos e empresários
do setor metal-mecânico da região, por iniciati
va -da Secretaria do Desenvolvimento Econômi
co, BRDE, IBAGESC' e CODESUL.

Os trabalhos foram abertos pelo Secrétário
Hoyedo Gouvea Lins, do Desenvolvimento.

* * *

Funcionários da Contadoria Geral do Estado
e da Associação do Ministério Público de Santa
Catarina, no Palácio da Agronômica fizeram
entrega d,e um cheque a senhora Daysi Werner
Salies, para doar aos menos favorecidos do Sul
do Estado.

* * *

Numa promoção do Instituto Brasil Estados
Unidos e Embaixada Americana, fez apresenta
ção no Teatro Álvaro de Carvalho, o Quarteto

. de Cordas da Orquestra Sinfônica de Portland,
Estados Unidos.

* * *

Vanda Regina Machado Pacheco, um broto que
será debutante do Baile Branco

Lagoa Iate Clube e Santacatarina Country
Club, vão homenagear as lindas Debutantes do
Baile Branco, com coquetel, parte das festivida
des do tradicional Baile Branco, do Clube Doze
de Agosto.

* * *

Hercília Catarina da Luz, usando um conjun
to com etiqueta da Walgur's boutique, circulan
do pela cidade deu show de beleza, elegância e

bom gosto.
* * *

A bonita e elegante sra. Luzia Hülse Salum

agora tem seu tempo ocupado Gom a boutique
Joca's, que tem a Moda Joven, instalada na

Galeria do Edifício Soraya.
* * *

O casal Rita e Paulo Roberto Baggio, Diretôr
dó Jornal "Correio Lageano" da cidade. de

Lages, está de parabéns pelo nasciinento de
Luciano.

* * *

A Diretoria do Clube 7 de Julho de Tubarão,
hoje recebe seus associados e' cõ�vidados para
um concorrido coquetel quando será comemo

rado mais um aniversário daquela Sociedade. A
frente da promoção está o colunista social da
cidade, Norton.

'

Miss Santa Catarina, Arlene Goretti Kretzer estará presente a Festa das Misses em São Francisco do
&L

'
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o patrimonio
histórico do

munictpio já
tem sua equipe;
'de curadores.

Desde ontem a

Comissão,
constitutda pela

Prefeitura visita os

exemplares 40 acervo

histórico da Ilha.

1
o COnsumo da

carne bovina
caiu
muito

na região da
Grande Florianópolis,
principalmente'depois
que a Sunab liberou os

preços da carne de lá."
que sobra nos frigortficos.

,-
,

-'.'"tl:
'

1 Consumo de carne caiu
muito em Florianopolis

-,

Atualmente são distri-.
buídos na Capital e em alguns
municípios vizinhos' cerca de

120 bois ou 24 "toneladas de

carnes. Apesar de relativa

mente alta, essa quantia é infe
rior aos abastecimentos desse

produto realizado no ano .pas

sado, onde o consumo de car

ne era mais relevantecerca de
trinta e seis toneladas.

Segundo o d ístríbuidor .

Abelardo Santos, o número de

"açougues não diminuiu,' .mas .

houve um decréscimo' substan
-cíal no consumo da carne na

\

-região da Grande ,Florian6-:
polis. Ele explica que a libera

ção do preço da carne de prí- :
meira e o tabelamento baixo,
segundo os açougueiros, para a

carne de segunda, fez com que
,os retalhistas diminuissem '

as

suas cotas para revenda ao pú
,

blíco..
-Por outro lado, diz que a

distribuição da carne bovina
-na Capital é normal, tendo a

Frigoplan, detentora domono-
'

pólio da : distnbuição nesta re�
gião, transportado a quanti
dade necessária desse produto

, I

para distribuição aos retalhís-
tas.

Às vezes pela manhã OU"

rutras à tarde, mas nunca a

Frigoplan deixou 'de abastecer
,.

- T'-"j"""'"'í
a 'região da Grande FI óríanê

polis. Vem sempre' a quantida
de necessária ao abastecimento

'normal e ainda conseguimos
algum estoque em nossos fri�

g�íficos�

Mas para o distribuidor
Aberlado "Santos, essa, fartrua
,

,

não vai continuar, pois os pe
cuaristas' estão énfrentando a

entressafra desteano e por isso '

dentro das próximas semanas a

quantidade de carne que chega
a Florianópolis para ser distri
buída sofrerá substancial dimi

nuição.
NOVOS PREçoS?

A diminuição da q�anti-,
dade de carne para ser distri-,
buída na Capital poderão pro
vocar, novos preços desse pro
duto para a venda ao consumi

dor? Essa pelo menos é a

apreensão geral dos distribui:
deres e dos retalhistas, que

acreditam no aumento dos

preços da carne para, as próxi
mas semanas..

- A quantidade' que rece

bemos diariamente para distri

buir na cidade poderá sofrer

diminuição ainda este mês de- '

vido a escassez paulatina que
,

vem sofrendo a pecuária do sul

.do país devido a entressafra,

Já ouvimoscomentário que já
se cogita .novos preços para'
.carne n� Ri@ de Janeiro,Êsta
.do dependente, da' produção
.bovina de sul, diz um retalhis

ta. '

Contudo, diz Abelardo
Santos que ele, particularmen
te; não acredita num aumento

d� preços para 'carne dentro' de

breve, "pode ser somente{ lá
.J.para: dezembro ou janeiro do

primo ano". Mas, como a carne
,

na entressafra s� toma proble-
I

.' ,

Laponi Araújo: desvendando d alma do noraeste.

Afábula:eo
folclore do,

nordeste, por
Iaponi ,Araújo
o nordestino laponi Araújo está expondo quinze de

suas teias na Gale� de Arte Modema de·Santa' Catarina,
elegendo por tema o fdelore regional.

"

,Iaponi d�dlca-Se à s� arte há mais de dez an:os e. neste

tt;!mpo exp)s dezenas de vezes, no Brasil, e em outros

países como InJÜaterra, França, Itália e Alema�a. Sem-.
pre recebeu aa crítica as melliores' considerações. Atual
mente ,mora no Rio de Janclro" é lá onde mais gosta de'
ficar e onde cJiia a maior parte de suas obras. Esta consi-

'deração é importante pelo fato de ele nunca parar de

frabalhar; "Pintar pra mim é um gesto como outro qual-
.quer.como dormír.comer...

" '"
,

.1
Sem pressa nem abandono ou displicência exerce sua

profíssão de artista, transformando em obras (as quais
contam aproxímadamente de 600 a 700 ao todo), os

momentos captados no folclore e na cultura popular;
vistos subjetivamente. Tem vendido "muito bem"rsuas
obras,_cujos p�ços variam entre Cr$ 2.500,00 e

Cr$ 6.500,00, e isto prova que o gabarito profissional de
laponi está de açordo com Ias exigências e o gosto dos
cOnsumidores de�rte,

'

A princípio omaterial por ele usado era o óleo. D�pois
passou a usar tinta�{Ijcà "

tendo aprendido. as técnicas
com o .mestre �tônio Meier, ouq-o indubitavelmente

grande artistà brasileiro. Domina perfeitamente as-técni

éas, do que resulta telas de alto nível ,de perfeição_
Defmir o que é este arostaé de competência exclusiva

dt;! quem realmente sabe ;como qualificar e quantificar
um criador, a.ssim como Luiz Câmara Cascudo que assim

escr:eveu: "Iaponi é 1Úlla das mais espontâneas e vivas

expressões contemporâneas na Pintura Brasilei.ia, na \ge
ração da vanguarda vital. É um elemento sugestivo e

cqmpleto para o entenpimento dessa atividade artísticà".

A isto acrescentou, diiendó em qual dnneósão cervo de

lapóni é documentação, quesito este que aos olhos des

prevenidos 'p,ode parecer de importância rmal: "Realiza
,simultaneamente imaginação, pela escollia motivadora,
elaboração plental no ,plailO interpretativo, e!eição dos

'processos dé téCnica pictórica, e documentação, ):>ela
transmissão im�iata e fiel de um aspecto característico

ili!. CulbIra Popular do Brasil. Sua liberdade de fixação
(

DãO' desfigl,ll'll ou deforma o modelo inspirador. Antes Q

projeta com mobilidade surpreendente, num conjunto de

movil,nento onde a naturalidade sugere a própria visão
dinâmica da real.�de: (: ..)"

v

Outra fonte de inspiração explorada e a literatura de
.

cordel, qu� de certa forma faz parte do folclore, assim
como a fabulação nor4estina. Também com esta fo�fe
temática, desenvolve-se o espírito criador de laponi, de

. maneira que, com9 poder-se-á ,constatár a partir·do dia 2
de jullio, "Ao desprevenido pOderia parecer'arte de ingêi
nuo, até descobrir-se que em verdade está tocada de um
tanto daquéJa sabedoria oriental, do velho ao nóvo poe-'
ta: ...Queres o Universo? Faze a tua Província ... ", côn
forme Uanval do }>rado Vallaaares, cfnlco.

. )A estes argumentos, pode-se acreSC,entar o que o pró-
prio 'Iapo,u diz: "Procuro perpetuar na pintura algo do
cumentai mas não propositalmente documental. A'i nten
são não foi documentar ou fotografar para fm arquivo -

falava de como' começou, ao que se seguiu e como evo
luiu_ Esta: foi apenas a intenção inicial inconsciente. Tu
do surgiu da necessida�e". 'Fata ,é também que com o '

aperfeiçoamento cresceu a necessidade de "põr na tela"
algo pessoal .

./

l
\_"

.mãtica, pode ser que ocorra

algum aumento .inesperado,"
acrescenta.
so CARNE DE SEGHNDA

, Explica ainda Abelardo'

Santos que atualmente o con

sumo da' carne nos estabeleci
mentos varejistas da cidade es

tá adstrito ,a carne de segunda
,(do dianteiro), porque a carne

do traseiro, a de primeira qua
lidade, devido a flutuação dos
seus preços'; não está sendo

"p rocurada pelo consumidor.
Dessa maneira, � frígorffícos
dos dístríbuidores'Ilhéus ficam

,com reservas desses tipos de
carnes por não encontrar aco

'1hida d os retalhistas:
'

Por isso ele acredita, que se

o aumento para os preços

,

atuais.da carne Vier, só vigora
,rá para 'à carne de segunda
qualidade ou do dianteiro, que
atualmente é vendida, maciça
mente, ao preço de Cr$ 5,90
(conforme tabela da Sunab), o
quilo.

- O único problema exis

tente na distribuição da carne
'

nesta região. é quanto a carne

de pri1l\eira que não encontra

compradores 'e, consequente
mente, os nossos frigoríficos
ficam abarrotados desse tipo
de carne.

Com o preço da õãrne de

.primeira flutuando, as -vyndas
-da carne caiu bastante. Além
,

'disso, o peixe 'e outras carnes

são responsáveis' também por
,

esse declínio da proCUII} dos
éonsumidores..

1

. .. _+. . . ..... ,;i:;'...
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CorrussãoMunictpal já
protege ·0Patrimõruo "

A' recém criada Comissão

do Serviço do Patrimônio His

tórico do Município, iniciou

suas �tividades es� semana vi

sitando primeiramente a casa

de Vitor Meireles. -Segundo ex
plicações do presidente' da Co
missão, Secretário Volney Mi

'lis da Sesas, apesar de já ter

.sido restaurada a casa de Vitor ,

Meireles ainda: necessita de al

gumas reformas.

.

-;- A casa de Vitor Meireles

foi restaurada há algum tempo
(pelo Serviço do Patrimônio
Histórico Nacional, mas ainda

existem' alguns problemas que

precisam se,! sanados. Desco

brimos que existe) infiltração
de água, na parede contínua.
ao prédio dáCotesc cupins no

'

ferro, além da pintura interna

não estar muito boa, disse o

Secretário.

Na mesma ocasião, a Co
missão visitou também o Forte

Santana, situado em baixo da
ponte Hercflio Luz e que deve
'rá sediar o museu de armas da
PolíciaMilitar.

. I /
- O Forte Santana - pFOS-

segJliu - já está, totalmente
restaurado e esperando somen

te a colocação .das vitrinas,
para que o acervo do museu de
armas da Polícia Militar seja
transferido para lá. As pratelei
ras foram projetadas pelo ar

quiteto
<

David F�rreira -Lima, '

encarregado pelo Instituto

fios Arquitetos do Brasil -'

seção de Santa Catarina - para'

integrar a Comissão.
O acervo do museu de ar

nas da Polícia Militar será

Bares e restaurantes

tem menor movimento

\Com a atual inflação dos

preços d�s pródutos de consu

mo público, o poder aquisitivo
da população sofreu lima sen

sível q�eda, em relação aos

meses anteriores� Os eLeitos sê
I

, reflete!ll principalmente entre

os donos de bares e restal,lran
tes, além do \�inbito comercial

_
em geral. '

Para o associado do Sindi
cato dos Hotéis e SJnUares, Sr·.'I •

'

Valter da Luz, tem-se ve'rifi-
cado no presente' momento

uma retraÇão muito grande
nos hotéis da Capital, por
parte dos, habituais visitantes,
motivada pelo aumento repen
tino dos preços e do clevado'

I

custo de' vida,

,

- Porém, esta crise, é de ca

ráter· passageiro e, será sanada
em parte neste mês de julho,
temporada em que muitos,

aproveitarão para visitar are ..

gião Sul, intensificando-se des
ta forma o movimento turísti
'co na capital, que aumentará
nosso poder aquisitivo, com-,
pensando então o relativo mo

vimento da população no 'setor
de aquisição comercial.

I

A1gun� proprietários de ba-,
res estão fechando seus estábe
·lecimentos mais cedo_ No sen

tido geral, não sé tem compro
vado alguma redução do habi
tual horário de 'atendimento
dos bares, nem redução sobre
o número de seus empregados.

Ãs vezes, declarou Valter
,da Luz, a cri�e de inflação no,
mercado de vendas, que ocorre

todo ano, se torna até benéfi
co para muitos comerciantes,
que sabem tirãr proveito des
tas circunstâncias;" ,principal
mente neste período, em que a

renda 1;>ruta está sofrendo

aproxim'adamente 'o
'

mesmo

decréscimo, em relação a igual
período do ano passado.

,
I

Quem sai com maior pre-

juízo, no final de tudo,' são as

lanchonetes, estabele,éimimtos
em que .a classe dos menos pri
vilegiados costuma trocar o al

moço por um lance mais rápi
do e barato, por não d,isparem

de recursos suficientes pelo fa
to de receberem um baixo sa

lário,

beirão da Ilha deverá merecer

atenção especial-do Serviço do

Pàtrimônio Municipal, por ser

justamente aquele local ao in

terior da Ilha.,o que guarda os

mais puros traços da civiliza

ção açoriana e da tradição
ilhoa.

transferido para o Forte Santa
na, através de um convênio �n
tré o Serviço do Patrimônio
Histórico Nacional, Prefeitura
Municipal de Florianópolis
Com a interveniência da- Polí-

, cia Militar. Apesar do acervo
do museu ser considerado 'ex
celente pelos técnicos no as

sunto, tem também uma grave
deficiência, caracterizada pela
faltá de um arquivo que expli
que em que acontecimentos
históricos as mesmas estiveram
presentes.

I-

Terça-feira próxima,
iremos ao Ribeirão para verifi
car-mos primeiramente as con

dições do Museu do Ribeirão,
que atualmente onde está esta

lado não tem condições de ser

'aumentado. Muitas peças que
deveriam estar no museu nãe

-podem ser postas em exposi-.
ção, pois o espaço físico dispo
nívelé muito reduzido, Vamos
ver se conseguimos aumentár fi>
'espaço destinado ao museu"

. disse o Sr. Volney Milis.

Apesar do que ocorre

�tualmente em relação às ven
das, o niovimento nao decaiu à
metade, como ml\itos supu
nha�, porqu\), se de um lado
vários deixam de comprar, sur

'gIlm outros a 'cada diz que pas
sa, evidenciando-se assim o ça-'

Fáter "flutuante" da popula
ção, que ora dim'inui, ora au

menta, mas sempre mantém ,

uni certo equihõrio quantita
tivo de pes,soas,

Mesmo no� locais fr�quen
tados por pessoas de maior ,po
der lIquisitivo as vendas, de
uma maneira geral, têm se'

mostrado Íelativam�lllte mais
baiiXas. As razões consistem
em 'que vária� lojas não rece

bem mais cheques, pois os pro
prietári@s temem, á aparição
'dos cheques "sem fundo" -.

'

I -

'''os famosos calotes" -, muito
em voga por parte de elemen
tos que nãó dispõem de �endas
suficientes. Por estas medidas
de "prevenção tornadas, os cos

tumeirq,s fregueses vão; aos

poucos, diminuindo' suas com

pras nestes locais.

Em contraste há os qué es-

,'banjam suas economias em ar

tigos supérfluos, deixando de

adq!Jirir o' que.é necessário, ,se
gundo informaríl algumas lo

jas; outro,s, por acreditárem

q e mais tarde vão m'elhorar,
,

de vida, preferem' efetuar suas'
compras por meio de cartões
de crédito.

Esclarece o Sr. Va:l ter da

L\)Z, que não e' 'somente o

atual clima, em vigor na Capi
tal, ,e o reduzido níyel de pro
dução, as causas da inflação,
mas também o baixo poder
aquisitivo de nosso País" que
faz com que este prefira co'

mercializar seus produ tos para'
o Exterior,_oAde existem me

lhores ofertlls de preço e rendl!,
aquisitiva mais elevada, do que
no próprio Território Nacio- I
nal.

_' . f.
- Apesar nao existir o ar,

quívo, a P�líci3 Militar' possue
a data de fabricação das armas,
o que vem a facilitar a identifi

cação da' época em q-ue forF '

usadas. Para a elaboração de '

catálogos vamos consultar pes
soas aqui de Florianopolis, que
tem condições de informar al-

. guma coisa ,a respeito das ar

mas. É pensamento da Cornis

.são, contratar um técnico em

armas, de Porto Alegre; para
catalogar as peças �o museu.

,

, Segundo o titular da Sesas;
a maioria 'das peças do Museu
do Ribeirão são emprestadas,
pertencendo a famílias do 10-

c� .

I

Vamos estudar também
a possibilidade de comprar as

peças, principalmente o presé
pio de conchas marinhas, con
siderada a peça mais valiosa do

Museu, Algumas peças perten
cem ao professor Nereu do
Valle Pereira', grande insentiva
dor do Museu do Ribeirão.
Não existe problema com rela

.ção a compra dos'objetos que
,

compoêm o acervo do museu,

,se os proprietários quiserem"
vendê-los, pois dispomos de
'uma verba específica para isso,
concluiu o 'Secretário Volney
Milis.

..

(

O livró de bolso já não

RIBEIRÃO DÀ ILHA

A Comissão do Serviço do
Patrimônio Histórico, Artístí- '

CÇl e Paisagfstíco doMunicípio
de Floriarrópolis, é composta
pelos, professores' Nereu do
Valle Pereira, Sara Regina de

Souza, Carlos Humberto Cor

rêía, arquiteto .David.rerr�ira
Lima e o advogado Juarez Mey
.Souza, representante da Procu
radoria Geral daPrefeitura, Na

próxima terça-feira, a-Corms
são irá ao Ribeirão da Ilha pa- ,

ra verificar as condições do pa
trimômío histórico local. ORi-

atrai tantos leitores
Acabou-se o tempo em que os jovens escondiam livrinhos dê'

(bolso para ler enquanto o professor falava durante as aulas?' Ou
as brigas para ler uma aventura daquele jovem cow boy nas

pradarias do oeste americano, Acabou para milhares de.'
'.estudantes que fizeram uma inver�ão quanto à leitura. A imagem
concreta, introduziqa pela televisão atrayés de Ilimes, permitiu
que eles assistissem o [lime com duração de uma hora ou mais'
em vez de quatro ou' cinco horas .para ler o livro de bolso. A
,necessidade de atualizar seus 'conhecimentos cUltl!rais, os fez

J

,modificar os hábitos literários, e os livros ele liolso ficaram cdmo
mero passa-tempo, quase sempre esquecidos. "

'"

SEMPRE A MESMA ESTORIA
Osvaldo Silva, ex�fl,lncionário público, como zelador d�"

Forum da Capital,. mantém uma pequena banca em seu bárrinho,
na Rua Vitor Meireles.' Ele compra os livrinhos de,bolso à Cr$
0.,50. e revenfle por Cr$ 1,00. "Os estudantes são os que menos

procuram.' Eles, naturalmente, tem coiSas melhOFes pata ler.

Quem lê, são as pessoas de idade. Acho os livroS' pouco instru tivos

e, por isso, n�o'vendo .para menores de 16 ,m'os". '

"

E�quanto Osvaido lê livros profundos, como a Força Magica'
do Pensamento Construtivo, de Davitl Schwartz, seus fregueses,
J1ão muito assíduos, tem nas séries FBI, ZZ7 e eutros, todas as'
estórias-que envolvem violência, cas�s de d�scob�rtas policiais e:

"

espionagem cem doses eróticas. "E sempre ,a mesma estória,'
como a dos ,filmes que se vê todas as noites na televisão. O

moçinho liquida com tbdo's ,os adversários e acaba sozinho ou

com uma mulher". Ace;tuou que as mulhres nunca lêem essa

espécie de literatura. "Ehis, dizem que isso já et:a-". Poucos são os

que se detém apenas nessa leitura. Marcos Bovee, estudante, diz
que há coisas 'melhores;, "Leio, isto apenás para 'passar o tempo.
,Contudo, não deiXio à margem um Herman Hessell; Monis West,
,Jorge Amado ou Érico Veríssime '.

NÃO É BOM NEGOCIO
_ Ao som de músicas oriundas das discotecas próxdrnas e de seu

próprio rádio I portátil, A�tônio, Ger;Udo Vieira, ex.4ipógrafo
aposentádo é uma figura conhecida por todos que'.transitam na

Felipe Schmidt. JuntaInente com 'a venda de gilhetes de loteria"
procura ler os livros d� bolso o mais perto possível dos olhos,'o
que lhe dá unia impressão cômica. Tenho p'ouca visão, lJlas
mesmo assim leio muito e este ,fato chama a atenção, de muita'

gente. Minha idade, meus óculos, oJivro perto dos olhos.,,", 1,
)

,
'j

'/ �

Antônio assoéÍou.a venda de1bilh'etes de loteria à dos livros de
bolso. "Comecei a comprar alguns p-ara ler enquanto vendia

,

bilhetes. Colocava-os áo meu lado emuita gente 'pensava ,que �ra
para'vender. E vendia mesmo. Pouco a pouco, fui aumenta�d9 o

estoqu� '. Onten:J ele tinha mais de uma centena, além de outras
revistas, como Jacques Douglas, Grande. Hotel, ':Contigo e

Capricho, preferidas pelas mhlheres. O preço é de Cr$ 1,00 até,
Cr$ 2,00. "Isto não é um bom neg1ócio, mas ajuda um pouco..

Vendo de 5 a' 10 velumes por dia. O far-west é \0 gênero,
prefe:ido p-elo �úblico". I

A· v'e n d a de livrinhos de bolso é feita apenils pelas
distribuidoras e banCas de revistas. Nenhuma lívraria vende, por
não ter saída. As lejas' de pre$entes, possuem ·dmões'
humorístiços. -As charges sobre ani"íersário,\ casamento; noivado e

riàmorado, custam Cr$ 3;00, 'enquanto, os livros de, bolso

atingem até Cr$ 2,50, no máximo.

-
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